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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

КРАСНОЕ
ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО

СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
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Т  р е ш ъ я с е с с и я  В е р х о в н о г о  С о в е т а

С С С Р  с е д ь м о г о  с о з ы в а

во СЛАВУ ОКТЯБРЯ,
д л я  С Ч А С Т Ь Я  Н А Р О Д А !

Второй демь, 11 октября, в Крем- 
.  ле продоллгала работу третья сессия 

Верховного Совета СССР седьмого со
зыва. Депутаты обсужда.ти доклад 
заместителя Председателя Совета 
Министров СССР, председателя Гос
плана СССР депутата Н. К. Байбако
ва <:<0 ГосударствешО'М плане разви
тия народного хозяйства СССР на 
1968 год и планах развития народ- 
даго хозяйства СССР на 1969 и 
1970 годы» и доклад министра фи
нансов СССР депутата В. Ф. Гарбузо
ва «О Государственном бюджете

СССР на 1968 год и об исполнении 
Государственного бюджета СССР за 
1966 год».

Своим программным принципом 
партия провозгласила —• «Все во 
1ГМЯ человека, для блага человека!» 
Могучие усилия народа, руководи
мого партией коммунистов, направ
лены на воплощение в лсизнь этого 
гуманного принципа. Заботой о чело
веке освящены и планы дальнейше
го развития страны, вынесенные на 
рассмотрение сессии. Одобряя их, 
депутаты видят в намечаемых пла

нах светлое завтра Родины, счастье 
советских людей.

На заседаниях тепло встреченные 
приСутсгвующимп находились това
рищи Л. И. Брежнев, Г. И. Воронов, 
А. Н. Косыгин, А. Я . Пельше, Н. В. 
Подгорный, Д. С. Полянский, М. А. 
Суслов, А. Н. Шелепин, П. Е- Ше
лест, Ю. В. Андропов, В. В. Гри
шин, Д. А. Кунаев, П. М. Маше- 
ров, В. П. Мжаванадзе, Д. Ф. 
Устинов, В . В. Щербициий, И. В. Ка
питонов, Ф. Д. Кулаков, Б. Н. Поно
марев, М. С. Соломенцев.

В С О В Е Т Е  С О Ю З А
Первым на угрешюм заседании 

выступил председатель Совета Ми
нистров Белорусской ССР депутат 
Т . Я . Киселев. За годы Советской 
власти, сказал, он, Белоруссия стала 
республик oil передовой индустрии, 
кратного механиаярованпого сельско
го хозяйства, высокой культуры- За 
последние годы промышленность рес
публики развивается очень высоки
ми. темпами. Подавляющая часть 
прироста промышленной продукции 
■достигается .за счет повышения про- 
ШБОдительности труда.

Коренные преобразования про
изошли в деревне. За последние два 
года доходы колхозников увеличи
лись более чем на 60 прб'ц. Досроч 
но выполнен годовой план продажи 
государству .зерна, мяса, молока и 
яиц. По заготовкам мяса и молока 
республика уже достигла уровня, 
определенного контрольными цифра
ми па конец пятилетки.

Документом большого значения 
назвал в своем выступлении второй 
секретарь ЦК КП 1?азахстана депу
тат В. Н. Титов мероприятия парши 
по дальнейшему повышенйю благосо
стояния советских людей. Трудящие
ся Казахстана, сказал он, выражают 
сердечную благодарность партии и 
правительству за эту отеческую за
боту.

За девять месяцев предприятия 
Казахстана выпустили сверх плана 
продукции на сотни миллионов руб
лей. Введена в эксплуатацию первая 
очередь Чимкентского завода фос
форных солен. Гурьевский химиче
ский завод, Лениногорский цинко
вый комбинат, новые мощности по 
добыче угля и руды, производству 
меди, глинозема, цинка.

Пятилетним планом предусматри
вается завершить строительство пер
вой очереди Лисаковского горнообо
гатительного комбината, ввести в 
строй доменную печь Xs 3, рас
ширить мощности . Соколовско-Сар- 
байского комбината до 30 мил
лионов тонн руды в год. Интенсив
ными темпами будут осваиваться 
нефтяные и газовые месторождения 
н а ' полуострове ' Мангышлак.

В Казахстане рождается новая от
расль промышленности — тракторо
строение. В будущем году с конвейе
ра Павлодарского завода сойдут пер
вые машины. Большое значение для 
развития сельского хозяйства Ка
захстана и среднеазиатских респуб
лик будет иметь создание мощной 
базы минеральных удобрений на 
базе Каратауского месторолсдения 
фосфоритов.

С освоением целинных и залел:- 
ных, земель Казахстан стал одной из 
ведущих респуб.шк по производству 
зерна, шерсти и другой сельскохо
зяйственной продукции.

о р м а и п я

ТРИЖДЫ В ЦЕЛЬ
10 октября на Мыльджинской 

площади из скважины Р-17 уда
рил фонтан таза. Его приток выз' 
вала бригада испытателен Васю- 
ганской нефтеразведочной экспе* 
ди1|нн« которыми руководит 
М. Каримов. По предварительной 
оценке, дебит скважины по штуце
ру 16 миллиметров составляет 
200  тысяч кубометров в сутки. 
Газ поступает из пласта Б -10, из
вестного на Васюгане те.м, что он 
дает уже третий фонтан. Н а Р-17 
приток газа получен с глубины 
2223— 2240 метров, В подобных 
условиях 5 октября на скважине

Об успехах, котерыми встречают 
юбилей Великого Октября трудящие
ся Российской Федерации, говорил в 
своем выст5’плении первый замести
тель Председате.тя Совета Министров 
РСФСР депутат К. Г. Пысин. Респуб
лика досро'шо выпо.тнила план девя
ти месяцев нынешнего года по обще
му объему промышленного производ
ства и выпуску большинства важней
ших видов продукции.

Говоря о завершении уборки уро- 
лсая, оратор отмстил, что в настоя
щее время 50 областей, краев и ав- 
то'но.\гных республик России уже вы
полнили план продажи зерна госу
дарству.

К. Г. Пысин оста;новился на неко
торых не решенных еще задачах, в 
частности, оп отметил, что сейчас 
предприятия пи1цевой, мясо-молоч
ной промышленности не справляют
ся с приемкой и переработкой сель- 
скохозяйствеиной продукции.

Чтобы исправить такое положение, 
планом на 1968— 1970 годы в 
РСФСР намечено построить 580 пе
рерабатывающих предприятий, ре
конструировать многие из действую
щих. Вместе с тем депутат считает 
необходимым улучшить первичную 
переработку некоторых сельскохозяй
ственных продуктов на местах — в 
колхозах, совхозах, на предприятиях 
потребкооперации и райпищепромов.

Сегодня мы обсуждаем планы, от
крывающие начало вто|юй половины 
первого века социализма, сказал, 
выступая, министр торговли СССР 
депутат А. И. Струев. И отрадно, 
что в этих планах по ряду важней
ших показателен установлены более 
высокие темпы роста, чем определя
лось Директивами XXIII съезда КПСС 
по пятилетиему плану.

Остановившись на ра.звитии тор
говли за годы Советской власти, 
оратор отметил, что даже по сравне
нию с довоенным 1940 годом това
рооборот вырос в настоящее время 
(в сопоставимых ценах) более чем в 
5 раз.

Депутат отметил, что темпы уве
личения товарооборота на селе, на
чиная с конца семилетки, стали опе
режать те.мпы роста оборотов город
ской торгов.ти. Это сближение город
ского и сельского уровня потребле
ния способствует успешному реше
нию важнейшей социальной прРбле- 
мы — преодоления существенных 
различии мелсду городом и деревней.

Министр признал, что Министер
ство торговли еще не добилось пол
ного использования внутренних ре
зервов для улучшения торговли, и 
заверил депутатов, что Министерство 
торговли примет необходимые меры 
для устранения недостатков.

Велики успе.хи, достигнутые кир
гизским народом за годы Советской 
власти, сказал в своем выступлении

Р-25 был также получен фонтан. 
Еще один васюганскне нефтераз- 
ведчики ожидают на Р-20, бурить 
которую закончила бригада 
Ю . Панычева, а испытывать бу
дет бригада П. Федотова.

Н. К О П Т Я Е В .

НЕЗАМЕНИМЫЙ СУВЕНИР
В инструментальном цехе Том

ского завода режущих инструмен
тов начат выпуск оригинальных 
юбилейных сувениров. Это —  на
бор инструментов, которые всегда 
нужны в домашнем хозяйстве, в 
дороге, на даче. В изящном пласт
массовом футляре, который сво
бодно умещается в кармане, уло
жены портативные развертка, от
вертка, нож, пила, шило, сверло, 
стамеска, молоток. Такой сувенир 
будет незаменим для автомобили
стов, мотоциклистов, радиолюби
телей да и вообще для всех, кто

первый секретарь ЦЕ ЕП Еиргизии 
депутат Т. У . Усубалиев. Невыми 
трудевыми успехами встречают юби
лей Севетской власти трудящиеся 
республики. Промышленность до
срочно выполнила программу девя
ти .месяцев. Несмотря на сложности, 
связанные с погодой, колхозы и сов
хозы сумели вырастить высокий 
урожай, уаеличить продуктивность 
животноводства. Перевыполнен план 
продажи зерна государству, а также 
ко'конов тутового шелкопряда, эфи- 
ромасличных культур, фруктов.

Т. У. Усубалиев поставил ряд во
просов, разрешение которых спо
собствовало бы более успешному вы
полнению планов развития народно
го хозяйства республики.

Рассматриваемые на настоящей 
сессии государственные планы и Го
сударственный бюджет являются 
новым вкладом в дальнейший подъ
ем экономики и культуры союзных 
республик, сказала председатель 
колхоза «Швитурис» Бпржайского 
района Литовской ССР депутат А. М. 
Зурбене. Я рада дололсить сессии, 
что сельские труженики республики 
в 2,5 раза превысили план продажи 
зерна государству, досрочно выпол
нили план продалси мяса, молока и 
яиц. Чистый доход колхозов только 
за последние три года возрос более 
чем в 2,3 раза.

Ярким свидетельством жизненно
сти мер, осуществляемых партией и 
правительством по подъему сельско
го хозяйства, является наш колхоз 
«Швитурис». За последние три года 
поголовье крупного рогатого скота 
возросло здесь более чем в три раза, 
а производство продукции животно
водства -7- почти в четыре раза.

Значительную часть своего вы
ступления министр ку.льтуры СССР 
депутат Е. А. Фурцева посвятила 
строительству объектов культуры и 
искусства, отметив особенно значи
тельный его размах за последние го
ды. Е. А. Фурцева привела интерес
ные цифры: всего за пятилетие бу
дет построено 92 новых театральных 
здания. Однов1)еменно реконструиру
ются и оснащаются современной 
техникой свыше 80 действующих 
театров. В стране будет построено 
49 новых цирковых зданий.

. Особое внимание, сказала Е. А. 
Фурцева, уделяется развитию массо
вых учреждений культуры на селе. 
Только но системе Министерства 
культуры СССР в текущем пятиле
тии будет введено в строи около 14 
тысяч новых клубов и дворцов 
культуры. А сколько их еще строит
ся за счет средств колхозов!

Ерупнейшим событием в куль
турной жизни страны оратор назва
ла прошедшие недавно в Москве

(Окончание на 2-й стр.)

любит в умеет мастерить. В бли- 
жайшее время первые сувенирные 
наборы поступят в продажу на 
прилавки томских магазинов. До 
конца октября завод предполага
ет выпустить не меньше четырех
сот наборов. В дальнейшем будет 
налажено их массовое производст
во.

л. Д А В Ы Д О В ,

ИСПЫТАТЕЛИ ПОМОГАЮТ 
РАЗВЕДЧИКАМ

В нефтеразведочных организа
циях треста «Томскнефтегазраз- 
ведка» успешно внедряется прин
ципиально новая методика опро
бования скважин в ходе бурения 
с помощью специальных приборов 
— испытателен пластов. Годовым 
планом было намечено испытать 
при их помощи девятнадцать объ
ектов, за дёвять месяцев нспыта-
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В ЕДИНОМ С

Л Е Т О П И С Ь
У Д А Р Н О Й

В А Х Т Ы
Коллектив Среднеты.мского 

лесопункта Каргасокского лес
промхоза, встав на ударную 
1обилеЙ!ную вахту, из месяца" в 
месяц перевыполняет задание 
по заготовке и вывозке древе- 
сишаг. Порадовали среднеты.м- 
цы св’оими трудовыми успехами 
и в сентябре. Свер.х месячного 
плана они вывез.ли 1.768 кубо
метров древесины.

Большинство малых комп
лексных бригад этого лесопунк
та добивается высокой произво
дительности труда. Впереди 
идет бригада верхнего склада, 
возглавляемая Н. С. Шанце- 
вы.м. Ее результат — 2.217 ку
бометров — почти два месяч
ных задания. Более двух тысяч 
к.убометров заготовили и отгру
зили бригады Н. В. Нагибина 
и А. Г. Бертенева.

За три квартала среднетым- 
ские лесозаготовители дачи 
сверх плана свыше ДО тысяч 
кубометров деловой' древеси
ны.

А. РОДИКОВА, 
нормировщик планового от
дела Каргасокского лес
промхоза. I

С раннего утра оживленно на 
территории завода-филиала Xi 4 
То.чского объединения предприя
тий строительных материалов. 
■Машина за машиной въезжают в 
.заводской двор. Надсадно завы
вая, они отходят от растворобе
тонного узла, полигона железо- 
' бетонных конструкций, дерево
обделочного цеха. Продукцию это
го завода с нетерпением ждут на 
стройках.

Ко.тлектив завода решил план 
двух лет пятилетки по выпуску 
валовой npoTjKnnji выполнить к 
1 ноября. Е этому сроку коллек
тив дал слово произвести про
дукции на одип миллион 430 
тысяч рублей, выдать стройкам
47.000 кубометров раствора, 
4.800 кубометров бетонных бло
ков, 8.770 кубометров сборного 
железобетона. Намечено было 
производительность труда повы
сить на 2 процента, а себестои
мость продукции снизить на 0,5 
процента.

На штурм намеченных рубе
жей поднялся, весь ко.тлектив. И 
напряженный труд принес боль
шой успех: досрочно выполнены 
принятые обязательства. Строй
ки получили с завода уже на 1 
миллион 446 тысяч рублей ппо- 
дукщпг. Выпушено 8.930 кубо
метров сборного железобетона, 
6.229 кубометров бетонных бло
ков, около 50.000 кубометров 
раствора.

...Растворобетоннып цех —* 
один из передовых на предприя
тии. Цех возглавляет Григорий

Ефимович Вялов-. Раньше он был 
бригадиром растворобетонного 
узла. На заводе трудится со дня 
его организации. Цех первым на 
предприятии, еще в конце авгу
ста, выполнил годовой план. За 
ударный труд бетонщики награж
дены почетной грамотой, нм ' 
вручена денежная премия из 
фонда предприятия.

Сентябрьскую программу бе
тонщики выполнили досрочно, 
выдав около 700 кубометров 
раствора свер.х плана.

Отличных успехов в труде до- 
бтаю тся бригада растворобетон-^' 
кого узла, которую возг.тавляет 
Петр Раткин. мотористка раство
ромешалки Надежда Метла, .до
зировщица Зинаида Лобачева, 
оператор пневмоустановок Миха
ил Куца.

С большим уважением на за
воде называют имена бетонщика 
полигона Антона Габа, арматур
щика Павла Зуйкова, электросвар
щика Николая Калинина, столя
ров Анатолия Ермоловича, Юрия 
Тюфанова, Семена Чеботарева, 
слесарей-ремонтников Макси.ча 
Вольшанииа, Максима Пугачева.

Коллектив предприятия в юби
лейном году повысил производи
тельность труда на 3,8 процента 
против плановой, добился сни
жения себестоимости продукции 
на 5 процентов. Здесь свое слово 
сказали и заводские рационализа
торы, вкесшие немалый вклад в 
совершенствование технологии 
производства. Они сэкономили 
более 13 тысяч рублей,. заметно 
облегчили труд рабочих.

Старший -инженер проижодст- 
веино-технпческого отдела М. Ра
мазанов упростил конструкцию 

опалубки под новую серию пере
мычек. Экономический эффект 
от внедрения предложения ■— 
1.447 рублей. Ежегодно, ■ благо- 

, .даря,, новшеству, ■ сберегается 46 
кубометров древесины.

■■ "Электрики А. ■ Киселев, Г. Се
ров, О.'Вогдано'Б установили в, 
расгворобетонном - узле устройс-гво, 
сигнализирующее о количестве 
извести в баках, избавив от из
лишних хлопот бетонщикон.

На растворобетодгном узле за
пущена новая технологическая 
линия пневмоподачи известкового 
молока. Это позволило улучшить 
качество раствора, повысить 
производительность труда. Если 
в прошлом году было выдано 26 
тысяч кубометров раство'ра, то 
только за девять месяцев нынеш
него — 28 тысяч.

С пуском линии подачи и га
шения извести полностью исклю
чено появление «дутиков» в 
штукатурном растворе, созданы 
лучшие- условия труда.

Новая линия, запущенная в 
прошлом году, позволила бетон
щикам увеличить выпуск раство
ра в два раза.

Досрочно вьтолиив социали
стические обязательства, работ
ники предпрйягпя наметили но
вый рубеж: до конца года вы
дать еще на 1 8 0 — 190 тысяч 
рублей сверхплановой продук- 

.. ции. ^
Г . ПАВЛОВ.

П О Б Е Ж Д А Ю Т  С А М Ы Е  У П О Р Н Ы Е
БЕРЕЗКИНО — село зна

менитое. О березкннских 
доярках не раз в газетах 

писали, по радио рассказыва
ли. Много делегаций побыва
ло здесь за последние годы.

Действительно, здесь есть 
чему поучиться. Народ в Бе
резкине гостеприимный, от
зывчивый, гостей встречает с 
открытой душой, секретов не 
таит. Да и какие могут ■ быть 
секреты?! Начинали, как мно
гие. Еще лет восемь -назад
2.000 килограммов молока в 
год от коровы надаивали в Бе
резкине. А  ceiinac почта вдвое 
больше. Успех пришел после 
того, как навели порядок в пле
менной работе и зоотехниче
ском учете, построили типо
вые механизированные коров

ники, в достатке обеспечили 
скот кормами. Но главное — 
отобрали для работы на фер
ме самых добросовестных, 
влюбленных в свое де.чо лю
дей. И они сделали все воз
можное, чтобы вывести ее в 
передовые. Когда в марте про
шлого года был опубликован 
Указ Президиума Верховного 
Совета СССР о награждении 
орденами и медалями большой 
группы работников се.чьского 
хозяйства нашей области, то в 
списке награжденных оказа
лись почти все березкинские 
доярки. Орденом Трудового 
Красного Знамени бы.ч на
гражден и заведующий фермой 
П. И. Попыхин.

Иным людям профессия до
ярки кажется слишком уя: обы-

ш . i . i

Доярки Валентина Марцева (слева) и Любовь Пучкова. Обе 
они уже получили с начала года свыше 3.400 килограммов моло. 
ка на корову.

но сорок восемь. С  помощью нс* 
пытателен решаются важнейшие 
геологические задачи: определен
нис положения водонефтяного 
контакта (Советское месторожде
ние), оценка газоносности разре
за (Мыльджнно), выявление 
нефтегазоносных горизонтов в 
поисковых скважинах на новых 
площадях. Помимо этого, дости
гается экономия времени, метал
ла, цемента в скважинах, не дав
ших притока нефти или газа.

К. ГАЛИНА.

ВСТРЕЧА
ПР0!13В0ДСТБЕННИК0В 

И УЧЕНЫХ
Вчера закончилась проходив

шая три дня конферендия «Т ех 
нический прогресс в машинострое

нии». В зале Дома культуры 
электромеханического завода по 
инидиатнве горкома партии, об
ластного правления научно-техни
ческого общества машинострои
тельной промышленности, механи
ческого факультета Т П И  и Дс.ма 
научно-технической инфор.мации и 
пропаганды собрались представи
тели пятнаднатп предприятии и 
пяти высших учебных заведений 
Томска. Работало семь секций, на 
которых было сделано 86 докла
дов. Большой интерес вызвали 
сообщения, сделанные учеными и 
производственниками на секциях 
механической н термической об
работки металлов, повышения на
дежности выпускаемых изделий, 
электрофизических методов об
работки металлов. Работали так
же секция организации труда и

денной, скучной. Что ж, кому 
какая работа по душе! Софья 
Ивановна Соколова. лучшая 
березкинская доярка, прорабо
тавшая на ферме почти десять 
лет, никогда не задумывалась 
над тем,, увлекательна ли ее 
профессия или нет. Но когда 
ей недавно представилась воз
можность уйти на более лег
кую работу, она вдруг поду
мала: «Буду скучать по фер
ме». И не ушла. Может, это и 
есть увлеченность? Наверное. 
Иначе откуда же берутся си
лы у этой невысокой, хрупкой 
женщины? За 9 месяцев Софья 
Ивановна получила почти 4 
тонны молока . на корову.

И не одна Софья Ивановна 
такая в Березкине. Здесь 15 
доярок. Большинство из них 
работает на ферме с 1960 года, 
когда организовался сов
хоз. И так же, как С. И. Соко
лова, они трудятся не покла
дая рук. У  И. С. Викуловой 
примерно такие же показате
ли, как и у Софьи Ивановны. 
Свыше 3.600 килограммов мо. 
лона от коровы надоила М. С. 
Капитонова. Трехтысячный 
рубеж унсе взяли все берез- 
кннские доярки.

Особенно радует успех двух 
молодых работниц — Таси 
Звездеевой и Любы Пучковой. 
Они пришли на ферму после 
оконча1шя восьми классов.

Очень понравился ей друж
ный коллектив на ферме.

Душой этого коллектива, не
сомненно, является П. И. По
пыхин. Скуповатый на слова, 
неторопливый, он инициа
тор всех хороших дел на фер
ме. Своими успехами доярки 
во многом ему обязаны.

В прошлом году животново
ды Березкинской фермы на-

экоиомикв, секция ремонта обо
рудования. В работе конферен
ции, которая помогла наладить 
тесные контакты между учеными 
и работниками предприятий, при
няло участие 280 человек. Кон
ференция наметила пути дальней
шего технического прогресса на 
машиностроительных предприя
тиях Томска.

А . А Л Ь Б Е Р Т О В .

ОБЯЗАТЕЛЬСТВО
ПЕРЕВЫПОЛНЕНО
Вступая в юбилейное соревно

вание, работники Нарымской 
сплавной конторы решили дать 
сверх плана навигации этого года 
5.000 кубрмстров .древесины. , Ус-

доили по 3.827 килограм.мов 
молока на корову— больше всех 
в области. А  кому достанутся 
лавры победителей в юбилей
ном году? Опять, наверное, бе- 
резкинцам. К 7 ноября они 
рассчитывают справиться со 
своим годовым обязательством 
— получить на корову не 
меньше четырех тонн молока.

Четыре тонны! Пока немно
гие доярки за год столько по
лучают...

Б. ИЛЬИН.
Березкинская ферма совхоза 
<• Рыбаловскнй>.

Ы’" т

Заведующий Березкинской мо. 
лочнотоварной фермой П. И. По
пыхин.

Фото в. Ефименко.

пешная работа сплавщиков позво- 
лила им в конце лета пересмот* 
реть свои обязательства и обещать 
в качестве юбилейного подарка 
стране 150 тысяч кубометров 
сверхпланового сибирского леса. 
Сейчас н это обязательство пере
крыто: на-вчерашний день нарым- 
скне сплавщики дали сверх нави
гационного задания 172 тысячи 
кубометров древесины. А  всего 
с начала навигации работники 
спла^зконторы прнплавили на лес
ные рейды' 2.004,000 кубометров 
леса.

А . А Н Д И Н А .
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Тре ть я с е с с и я  В е р х о в н о г о  Со в е та С С С Р с e g ь м о г  о созыва

ВО СЛАВУ ОКТЯБРЯ, ДЛЯ СЧАСТЬЯ НАРОДА!
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

дни культуры и искусства союзных 
республик-. В истории еще ве было 
такого грандиозного показа талан
тов всех народов Советского Союза. 
В течение четырех месяцев в столи
це выступали представители ис
кусств 15 республик.

Председатель Комитета народного 
контроля СССР депутат П. В. Кова
ное сообщил, что сейчас в органах 
народного контроля и «Комсомоль
ском прожекторе» участвует свыще 
10 .миллионов человек.

Советские люди — создатели ма
териальных ценностей—кровно заин
тересованы в том, чтобы ни одна 
частица общественного продукта не 
растрачивалась напрасно, продол

жал оратор. Вот почему исключи
тельное внимание надо уделить про

ведению строжайшей экономии и бе
режливости во все.м, привлечь к это
му' делу широкие массы трудящих
ся.

Депутат подчеркнул, что органы 
народного контроля обязаны более 
энергично способствовать внедрению 
современных методов научной орга
низации труда во все отрасли народ
ного хозяйства, способствовать даль
нейшему укреплению государствен
ной дисциплины.

На утреннем заседании Совета 
Союза выступили также директор 
трикотажно-чулочной фабрики «Кра
сное знамя» (г. Ленинград) депутат 
В . А. Орлова и первый секретарь 
Сурхандарьинского обкома КП Узбе
кистана депутат Н. М. Мурадов.

V
11 октября в 16 часов в Боль

шом Кремлевском дворце открылось 
вечернее заседание Совета Союза.

С?алевар мартеновского цеха 
Нижнетагильского металлургического 
комбината имени В. И. Ленина депу
тат Ю. П. Плосконенко заявил, что 
решения XXIII съезда КПСС по раз
витию черной металлургии настой
чиво претворяются в жизнь. Это 
видно на примере комбината имени 
В. И. Ленина. К юбилею Ок-. 
тября здесь заканчивается монтаж 
третьего большегрузного конвертора, 
который даст стране дополнительно 
сотни тысяч тонн стали в год. Ведет
ся строительство установки непре
рывной разливки стали. А недавно 
началось сооружение крупнейшей в 
Европе доменной печи.

О достижениях, которыми встре
чает 50-летие Великого Октября 
таджикский народ, говорил пред
седатель Совета Министров Таджик
ской ССР депутат А. Кахаров. Он 
отметил, что продукция заводов и

фабрик республики поставляется во 
многие районы нашей страны и экс
портируется в 40 -зарубежных госу
дарств, Таджикская ССР дает свы
ше 10 процентов общесоюзного сбо
ра хлопка.

В прениях на вечернем заседании 
Совета Союза выступили также пер
вый секретарь ЦК КП Эстонии де 
путат И. Г. Кабин, первый секретарь 
Татарского обкома . КЦСС депутат 
Ф. А. Табеев, секретарь ВЦСПС де
путат Н. Н. Романов, первый секре
тарь Тюменского обкома КПСС де
путат Б. Е . Щербина.

После выступлений этих депута
тов обсуждение докладов заместите
ля Председателя Совета Минист
ров СССР, председателя Госплана 
СССР депутата Н. К. Байбакова и ми
нистра финансов СССР депутата 
В. Ф. Гарбузова в Совете Союза за
кончилось.

В СОВЕТЕ НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ
На утреннем заседании в Совете 

Национальностей первым в прениях 
выступил председатель Совета Мини
стров Азербайджанской ССР депу
тат Э. Н. Алиханов. Он рассказал о 
достижениях азербайджанского наро
да в предпраздничном социалистиче
ском соревновании, показал на при
мере своей республики, как растет 
народное благосостояние-

осуществление решений сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС, сказал ора
тор, затрагивает широкий круг тру
дящихся республики. В общей слож
ности от проведения всех мер, пред
принимаемых для дальнейшего роста 
благосостояния народа, трудящиеся 
Азербайджана получат дополни

тельно примерно 45 миллионов руб
лей.

Задачи неуклонного подъема на
родного благосостояния нашли свое 
выражение в проектах народнохо
зяйственных планов, обсуждаемых 
на сессии. Э. Н. Алиханов отметил 
тщательность их разработки, важ
ность заблаговременного рассмотре
ния и утверждения. Эго, по его мне
нию, создает необходимые условия

для успешного и ритмичного выт- 
пблнения планов.

Сессия Верховного Совета Союза 
ССР проходит в знаменате.чьнве Bpe-» 
мя, сказал секретарь ЦК КЦ Украи
ны депутат В . И. Дрозденко. Каждый 
день приближает нас к славному 
юбилею Советского государства.

В нерушимом братском единстве 
и великом творческом содружестве 
со всеми народами Советского Союза 
вдохновенно трудится украцискии 
народ.

Могучая, творческая энергця тру
дящихся республики, отметил В. И. 
Дрозденко, с особой силой и полно
той проявляется в ходе, всенародно
го соревнования в честь 50глетия 
Великого Октября. Этот цбдъем еше 
более возрастает в связи с решения
ми сентябрьского Пленума ЦК КЦСС, 
которые принесли радость в каждый 
дом, в каждую семью.

Говоря о рассматриваемых на 
сессии народнохозяйственных пла
нах, депутат подчеркнул, что их ус
пешное выполнение требует от пар
тийных и советских организаций, от 
хозяйственных руководителей," от

всех рабочих, колхозников и служа
щих мобилизации сил на каждом 
участке.

Аплодисментами встретил зал со
общение первого заместителя пред
седателя Совета Министров Узбек
ской ССР депутата NL М- Мусахано- 
ва о том, что социалистическое обя
зательство хлопкоробов республики 
— получить S этом году не .менее 
четырех миллионов тонн хЛоцка — 
будет выпо.тнено. На сегодня уже 
собрано более 2,3 миллиона тонн. 
Узбекистан по производству хлопка 
занимает второе место в мире, а по 
урожайности идет впереди всех ос
новных хлопкосеющих стран.

Взволнованно говорил депутат о 
той помощи, которую оказали Таш
кенту, пострадавшему от землетрясе
ния, трудящиеся всех братских рес
публик, Москвы, Ленинграда, добле
стные советские воины. Мы никогда 
не забудем об этом, заявил оратор. В_ 
столице Узбекистана уже. построены' 
и заселены целые кварталы, за
страивается центр города. Ввысь 
поднимаются многоэтажные благо
устроенные дома, которые всегда бу

дут напоминать о великой дружбе 
народов нашей страны.

Председатель Совета Министров 
Молдавской ССР депутат А. Ф. Ди' 
ордица подчеркнул, что в обсуЖ' 
даемых народнохозяйственных пла
нах предусматршаются высокие тем
пы роста народного хозяйства Мол
давской ССР, правильное сочетание 
его комп.Чйксиого развития с шпере- 
са.мн народного хозяйства всей стра
ны. В.месте е тем анализ показыва
ет, что некоторые вопросы, выдви
нутые практикой хозяйственного и 
культурного строите.тьства, требуют 
большого внимания к республике со 
стороны Госплана СССР и некоторых 
союзных и союзно-республиканских 
министерств. Е числу таких проблем, 
по мнению депутата, относятся уп
равление железнодорожным транс- 
порто.м, создание резервов производ
ственных мощностей в пищевой про
мышленности, увеличение в респуб
лике поливных площадей.

Тепло говорила о своих товарищах 
по труду начальнюс прядильной 
■фабрики № 1 чебоксарского хлопча- *

тобумажного производственного об̂ ъ- 
единения «Волга» депутат Н. Ф. Фи
липпова. Неписаный закон чебок
сарских текстильщиков работать, 
обгоняя время. Постоянную пропи
ску получило здесь переходящее 
Красное знамя Совета Министров 
РСФСР и ВЦСПС: оно завоевывает
ся 38 кварталов подряд.

Новый прилив энергии вызвали у 
трудящихся Чувашии решения сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС. Наш 
ответ на заботу партии о благе наро
да, заявила Н. Ф. Филиппова» 
ударный труд, достойная , встреча 
юбилея Советской кчасти.

Все советские люди встречают 
50-летие Великого Октября огромны 
ми успехами в коммунистическом 
строительстве, сказал выступивший 
в прениях председатель Совета Ми
нистров Латвийской ССР депутат 
В . П. Рубен. Он говорил, что 
решения сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС вызвали новый трудовой и по
литический подъем.

Трудящиеся Латвии, сообщил ора
тор, успешно выполняют повышен
ные обязательства юбилейного года. 
План 9 месяцев промышлениОсть 
республики выполнила досрочно и 
дала сверхплановой продукции на 
десятки миллионов рублей, в том чис
ле много товаров народного потреб
ления. В юбилейном году в Латвии 
освоено я производится 194 вида 
новых промышленных изделий.

В. П. Рубен подчеркнул, что об
суждаемые сегодня на сессии народ
нохозяйственные планы и бюджет 
создают новые возможности для 
дальнейшего. развития экономики, 
науки и культуры страны.

Уже сейчас можно говорить о 
первых шагах, которые сделаны по 
осуществлению решений майского 
(1966 г.) Пленума ЦК КПСС, наме
тившего обширную програ.чму мелио
ративных работ, заявил на сессии 
министр мелиорации, и водного хо
зяйства СССР депутат Е . Е . Алексе- 
евский. Только за 1966— 1967 го
ды коренной мелиорацией охватыва
ются площади, превышающие два 
миллиона гектаров.

Но дело не только, в количествен
ном росте мелиорированных земель, 
отметил депутат. Вновь строящиеся 
оросительные и осушительные систе
мы все больше отвечают современ
ным техническим требованиям.

Внесенные на рассмотрение сес
сии планы предусматривают даль
нейшие быстрые темпы роста меди- 

'оративного строительства в стране 
Ввод орошаемых и осушенных земель 
возрастет е 1 миллиона гектаров в 
1967 году до 2 миллионов гектаров 
в ' 1970 году.

В текущем юбилейном го-ду вы
пуск промышленной продукции В 
Эстонской ССР превышает соответ
ствующие показате.ти последних лет 
буржуазной Эстонии почти в 22 ра 
за. Эту красноречивую цифру привел 
в своем выступлении председатель 
Президиума Верховного Совета Эс
тонской ССР депутат А. А. Мюрисеп. 
Он подчеркнул, что братское содру
жество и взаимопомощь всех совет 
ских республик, трудовой энту
зиазм эстонского народа обеспечи
вали и обеспечивают многоотрасле
вому промышленному производ
ству республики высокие темпы раз
вития.

В прениях на утреннем заседании 
Совета Национальностей выступи
ли также председатель Совета Мини
стров Литовской ССР депутат И. А. 
Манюшис, председатель Совета Ми
нистров Башкирской АССР депутат 
3. Ш. Акназаров, первый секретарь 
Ленинаканского горкома Компартии 
Армении депутат Г . Б. Гарибджанян, 
первый заместитель председателя 
Совета - Министров Белорусской ССР 
депутат В. Е . Лобанок.

В 16 часов в Кремлевском теат
ре открылось вечернее заседание 
Совета Национальностей.

Вице-президент Академии наук 
СССР, председатель Сибирского от
деления Академии наук СССР, депу
тат М. А. Лаврентьев заявил, что в 
Сибири есть где приложить и та
лант, и инициативу. Ведь в планах 
развития страны большое место от
водится этому богатейшему краю. 
Академик подробно рассказал о дея
тельности, Сибирского отделения 
Академии наук, СССР.

В каждом разделе науки, .сооб
щил, в частности, М. А. Лаврентьев, 
—  математике, механике, физике, 
химии, биологии, геологии, —  в Си
бирском научном центре есть ре
зультаты мирового класса. У нас 
есть достижения и в облЗсти внед
рения научных открытий в техЬи- 
ку и народное хозяйство.

Министр химической промышлен
ности СССР депутат Л. А. Костандов 
на примере предприятий химической 
индустрии показал преимущества 
новых принципов хозяйствования. 
Если в 1965 году, сообщил министр, 
прирост прибыли составил 100 мил
лионов рублей, то в 1967 -году он 
превысил 300 миллионов. Повыси
лась производительность труда, 
улучшилось освоение вновь введен
ных мощностей.

Труженики химической промыш
ленности успешно выполняют обя
зательства, принятые в честь юби
лея Октября. Для сельского хозяйст
ва уже выработано более 900 тысяч 
тонн минеральных удобрений сверх , 
плана.

В прениях по докладам на вечер
нем заседании приняли также учас
тие председатель Президиума Вер
ховного Совета Туркменской ССР 
депутат А. М. Клычев, председатель 
Совета Министров Дагестанской 
АССР депутат М.- С. И, Умахднов, 
первый секретарь Юго-Осетинского 
обко1иа Компартии Грузии депутат 
Г. Н. Джуссоев, председатель прав
ления Центросоюза депутат А. П. 
Климов, председатель Совета Ми
нистров Тувинской АССР депутат 
М. К . Мендуме, директор совхоза 

40 лет ВЛКСМ» Приютненского 
района Калмыцкой АССР депутат 
А, Б. Очиров.

Затем поступило предложение о 
прекращении, прений в Совете На
циональностей. Депутаты единоглас
но приняли это предложение. Вечер
нее заседание Совета Национально
стей на этом закончилось.

***
1 ^  октября третья сессия Б ед ав - 

ного Совета СССР седьмого созыва 
продолжала работу,

(ТАСС).
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На Невинномысском химиче
ском комбинате заканчивается 
строительство очередного комп
лекса по производству ацетиле
на и ацетальдегида.

НА СНИМКЕ: передовые
монтажникн Владимир Федосе
ев (слева) н Валентин Тузов. 
Ежедневно свои задания они 
выполняют на 120— 130 про
центов.

Фото К. Тарусова.
(Фотохроника ТАСС).

Х о р о ш е ю т  
к о л х о з н ы е  п о л я

Меняют свой облик села кол
хоза «Комсомолец». На цент
ральной усадьбе — Новокусково 
— появились семь двухквартир
ных кирпичных домов. Шесть 
из них уже заселены. В Ивано- 
богословке заканчивается внут
ренняя отделка двухквартирного 
кирпичного дома, шесть новосе
лий справили в деревянных до
миках. Все больше просторных, 
удобных домов в Казанке. В бу
дущем году правление колхоза 
планирует на центральной 
усадьбе построить пять благо
устроенных домов, в которых 
будет 12'квартир. Уложено око
ло трех кило.метров водопрово-: 
да. На улицах, появились водо
заборные колонки.

И. КОРШУНОВ.
Асиновский район.

С Т А Р Т  ИСПОЛИНА
Иущт инжектор крупнейшего в мире протонного синхротрона на 70 
миллиардов электрон-вольт. Начато ускорение протонов в синхротроне

В Институте физики высоких энергий Государствен
ного комитета по использованию атомной энергии 
СССР, где сооружается крупнейший в мире протонный 
синхротрон на 70 миллиардов электрон-вольт, закон
чен важный этап работ. Здесь (близ Серпухова) пущен 
не имеющий себе равцых инжектор —  линейный ус
коритель протонов, где применяется принцип сильной 
фокусировки. Он служит <шоставщиком» ядерных ча
стиц для этой исполинской Физической установки. 
Сейчас ведутся всесторонние испытания инжектора и 
его да.чьнейшая наладка. Инжектор уже ускоряет пу
чок протонов до его проектной энергии — 100 ми.ч- 
лионов электрон-вольт, что в  4 раза превышает энер
гию крупнейшего в СССР ускорителя — инжектора, 
построенного для Института теоретической и экспери
ментальной физики. Новый ускоритель в 2 раза превы

шает по энергии частиц крупнейшие линейные ускори
тели США и Западной Европы.

Линейный ускоритель закончен на по.тгора месяца 
раньше срока, указанного в социалистических обяза
тельствах, принятых коллективами ученых и строите
лей протонного синхротрона в честь 50-летия Октября. 

*»*
В ходе работ по комплексной наладке и пуску круп

нейшего в мире протонного синхротрона 9 октября в 
03.00 часа по московскому времени были получены 
пучки ускоренных протонов с энергией 2 миллиарда 
электрон-вольт.

А к 05.00 часам 11 октября энергия протонов в ус
корителе была поднята до 4,5 миллиарда электрон- 
вольт. Комплексная наладка и процесс ускорения про
тонов на синхротроне продолжаются.

(ТАСС).
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НАШЕМ ПРАЗДНИКЕ
Близится торжество. Все чаще 

можно услышать разговор о 
предстоящих днях юбилея. Всю
ду одни и те же вопросы: как, где 
и чем лучше отметить праздник? 
Каждому хочется, чтобы он запом
нился надолго, был ярким, объе
диняющим людей в радости. Та
ков уж характер советского чело
века. Для него праздник — выра
жение солидаршости, явление об
щественное.

Конечно, хорошо будет праздно
вать тому, кто накануне порабо
тал в полную меру своих сил и 
способностей, кто с честью выпол
нил свои обязательства. Таких в 
нашем коллективе наберется не
мало. ■у каждого, мож;но сказать, 
припасен свой трудовой подарок 
Отчизне. Еще год тому назад же
лезнодорожники нашего узла на
мечали рубежи юбилейного года. 
Штурм их — скоростной, октябрь, 
ский.

Примерно тогда же коммунисты 
узла вьшесли на обсуждение еще 
один вопрос: как лучше провести 
сам праздник? По их предложению 
была создана специальная комис
сия. Но круг ее забот оказался на
столько разнообразен и так много 
набралось различных предложе
ний, что пришлось разбиться на 
четыре подкомиссии. Каждую из 
них возглавил член партийного 
комитета.

Одна из таких подкомиссий ве
дает вопросами юбилейного сорев
нования. В ее функциях — подве
дение'итогов трудовой вахты, чест
вование победителей, подготовка 
к праздничному слету передови
ков, разработка рекомендаций по 
присвоению бригадам звания име
ни 50-летия Великого Октября и 
т. д. На все это унГли многие дни. 
В течение года проходили рейды- 
проверки, советы ветеранов тран
спорта, вечера трудовой молоде

жи, Главное был дан простор 
инициативе. Недавно мы обменя
лись результатами проведенных 
работ. Руководитель подкомиссии, 
член парткома тов. Салтыков го
ворил:

— В каждое намеченное меро
приятие нынче внесены новое со
держание, юбилейный настрой.

Это так. Взять хотя бы прове
дение традиционного слета пере
довиков. В нем будут участвовать 
три поколения транспортников. В 
этот праздничный день в Дом 
ку.чьтуры железнодорожников при
дут поседевшие путейцы, те, кто 
хранит живую историю дороги, ее 
революционное прошлое. Рядом 
с ними сядут отцы нового поколе
ния транспортников, те, кто начи
нал свою трудовую биографию с 
первых пятилеток, кто с оружием 
в руках защищал завоевания Ок
тября в Отечественную войну. На
конец их сыновья и внуки, те. 
кто пришел на железную дорогу в 
последние годы, кто электрифици
рует ее, обслуживает фирменный 
поезд «Томич».

В зал . слега внесут Красное зна
мя дорожников. Как эстафета, оно 
пройдет по рукам всех поколений 
и займет почетное место в рабочем 
президиуме. Под эти.м знаменем 
мы поведем свой рассказ о полу
вековой истории нашей Родины, 
услышим трудовые рапорты пере
довиков. При этом каждый такой 
рассказ, рапорт предложено сопро
вождать кадрами кинохроники, го
лосом Левитана по радио, когда 
пойдет речь о героических днях 
Отечественной войны, наконец, 
выступлениями самодеятельных 
артистов. Но петь будут не толь
ко они. Песни подхватит весь,зал, 
каждый 5гчасгкик с.тёта.

Е>сли позволит погода, то ареной 
праздника станет и наш сад. Йо- 
миссня предусмотрела и эту воз
можность. Пусть и здесь будут 
танцы, эстрадные выступления —

/
все то, что создает атмосферу под
линно народного гулянья. Уже 
сейчас в клубе идет деятель
ная подготовка к юбилейному 
слету передовиков. Она видна 
не только в ремонте и оформ
лении здания, но и в новиз
не убранства, наглядной агита
ции. Здесь вывесим итоги трудо
вой вахты, появится Доска почёта 
с галереей лучших людей нашего 
транспорта. Сюда, к их портретам, 
с почетным эскортом перейдет со 
сцены Красное знамя. И всюду 
цветы, цветы...

Но это уже забота других под
комиссий. И надо отдать должное, 
они также проявляют немало вы
думки, находчивости. Те же жи
вые цветы. Не сразу сыщешь их в 
ноябре. Уже сейчас они пересаже
ны нз клумб в оранжерею. Прояв
лено творчество в оформлении 
праздничной колонны демонстран
тов. Наши художники-декораторы 
вносят в ее убранство дух юбилея, 
героику трудовых будней железно
дорожников.

У  подкомиссии, ведающей .воп
росами массовой работы, нагляд
ной агитации, составлением исто
рии своей железной дороги, оформ
лением фасадов зданий и площа
дей, немало и других добрых дел и 
начинаний, Йаждый праздник 
обычно используется как средство 
идеологического воспитания. Ны
нешний юбилей тем более' должен 
отвечать этой задаче. Да и сам ход 
подготовки к нему — это дни 
большой идеологической работы. 
По плану парткома в течение го
да проводились Октябрьские чте
ния, теоретические конференции, 
различные беседы по Тезисам ЦК 
КПСС к 50-летию Октября.

Сейчас у членов второй подко-' 
миссии, которую возглавляет .заме
ститель секретаря парткома М. М. 
Пуговкин, очередная забота — как 
лучше украсить вокзал, полегаю
щую к нему площадь и соседние

здания, как полнее раскрыть исто
рию своей станции. С помощью 
ветеранов дороги, активистов соб
рано уже много фотографий, рас
крывающих жизнь томских, желез
нодорожников, — начиная от 
строительства путей и пришедше
го на станцию в 1902 году перво
го поезда. до революционных со
бытий в депо и реконструк
ции дорожного хозяйства в 
наши дни. Вся эта богатая иллю
страция разместится на огромном 
14-метровом стенде истории Том
ской ветки.

А  на площади уже появилось 
первое большое праздничное панно 
«50 лет труда и героизма». Это 
начало праздничного убранства. 
Как оно будет выглядеть ■ в дни 
торжества, сейчас можно судить 
пока лишь по эскизам. Их набра
лось много. На одних рисунках 
изображен будущий наряд зданий, 
на других —  новое оформление 
красных уголков. Каждый такой 
эскиз рассмотрен и утвержден 
членами комиссий и парткома.

Праздник должен быть во всем: 
и в чистоте улиц, и в обслужива
нии пассажиров. Этими вопросами 
у нас занимаются еще две подко
миссия. Одна из них отвечает за 
благоустройство закрепленных 
улиц, другая — за организацию 
торговли и бытового обслужива
ния. Пусть каждый гость Томска, 
сойдя с поезда, сразу же окажет
ся в обстановке Торжества. Да и 
нам, томичам, приятно пройтись 
по прибранным улицам, получить 
в буфете или столовой празднич
ный ужин.

Только за последние; месяцы за
трачено немало средств на разные 
благоустроительные' работы. Поло
жен новый асфальт, по улице Вок
зальной повеселели от новой по
краски все магазины, детский сад, 
школа, по улице Деповской приве
дем в порядок заборы, тротуары, 
Аодъездные пути.

Но, кроме идей и хороших за
мыслов, каждому празднику нужны 
и свои особые атрибуты. По усло
виям соревнования наших желез
нодорожников передовому коллек
тиву должны быть вручены памят
ные вымпелы. И тут мы столк
нулись с трудностями. Не из
готовляют таких вещей на том
ских фабриках. Не найдешь у 
нас хороших сувениров, которые 
бы по своей форме, идее отвечали 
юбилею, были бы действительно 
памятными, подарками нашим пе
редовикам., Но пусть даже мы и 
найдем эти сувениры. А  как сде- 
лата на них гравировку дарствен
ной надписи. Ведь каждому такой 
подарок будет вдвойне дороже, 
приятнее, если поставить на нем 
конкретный адрес человеку в па
мять о большом празднике. В 
Томске же имеется всего одна не
большая граверная мастерская, 
которая, при всем желании, не 
обеспечивает выполнение массо
вых заказов.

В моем сейфе лежит как ре
ликвия от прежних праздников 
один-единственный адрес в краои- 
во оформленной обложке. Прият
но вручить человеку такой адрес. 
Да и для него самого это память  ̂
на долгие годы. Но где найти такие 
обложки? Нет их в продаже. Ме
стные типографии их не выпуска
ют. Кстати, о почетных грамотах и 
похвальных листах. Они имеются, 
но общего образца, как бы"на вся
кий случай жизни. Было бы хоро
шо внести в них содержание юби
лея.

Надо продумать и другие дета
ли народного торжества, вплоть до 
иллюминации и фейерверков. Все 
это-ставит нас в тупик. Почему бы 
не открыть хотя бы на время от
дел или даже целый магазин с 
привлекательным .названием «Пра
здник». Заходи в него и бери все, 
что нужно, вплоть до альбомов с 
эскизами украшения фасадов, пло
щадей, клубов.

В. КАРПЕНКО,
секретарь парткома Томского 

железнодорожного узла.

т Ш

'-Ш

Василий Михайлович Воре, 
нов — один нз лучших слеса- 
рей-ремонтников восьмого цеха 
Томского завода математиче
ских машин. Работая на ремон
те металлообрабатывающих 
станков, он добивается высокой 
производительности труда н хо
рошего качества ремонта.

Фото В. Ефименко.

« К о с м о с  -  1 8 1 »

в п о л е т е
Сообщение ТАСС
11 онтября 1967 года в Со

ветском Союзе пр01изведея оче- 
■ редной запуск искусственного , 
спутника Земли «Космос-181». 
На борту спутника установлена 
научная аппаратура, предназна- 
ченная^для продолжения иссле
дований космического прост
ранства в соответствии с про
граммой, объявленной ТАСС 
16 марта 1962 года. Спутник 
выведен на орбиту с парамет
рами:

— начальный период обраще
ния 89,7 минуты;

— максимальное расстояние 
от поверхности Земли (в апогее) 
344 километра;

— минимальное расстояние .от 
поверхяости Зем.ти (в перигее) 
200 километров;

— наклонение орбиты 65,6 
градуса.

Кроме научной аппаратуры, 
на спутнике имеются:, радиопе
редатчик, работающий на ча
стоте 19,995 мегагерца; радио
система для точного измерения 
элементов орбиты; радиотече- 
метрическая система для деое- 
дачй на Землю данных о рабо
те приборов и научной аппара
туры. Установленная на спут
нике аппаратура работает нор
мально. Координацяо.нно-вычис- 
лительяый Центр ведет обработ
ку поступающей информации.
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РОДНОМУ ГОРОДУ-ВЫСОКУЮ КУЛЬТУРУ

ЗЕЛЕНЫЙ ЦЕХ ЗАВОДА
в  понятие эстетики производства 

включаются не только внешний 
вид и современность приборов, 
станков, машин, зданий, но и бла
гоустройство территории завода. 
Опрятный, благоустроенный и ук
рашенный заводской двор не толь
ко дает возможность хорошо от
дохнуть во время перерыва, но и 
благоприятно действует на пси
хику человека, уставшего во вре
мя трудового процесса.

Как мастеру городского декора
тивного питомника, мне за.хотелось 
узнать, как же чувствуют себя на 
томских заводах питомцы, выра
щенные заботливыми руками на
ших садовых рабочих. Н я посетил 
три из них. .

Завод первый. ТЭМЗ. Встреча
юсь с садоводо.м завода Александ
рой Ивановной Черновой. Террито
рия завода, еще в прошлом году 
сильно захламленная, буквально 
преобразилась. Исчезли кучи му
сора, меньше грязи, асфальт чисто 
выметен. Много зелени, ухожена 
она, вычищена, подстрижена. Этой 
весной тэмзовцы высадили на сво- 
'Ш и прилегающей территории бо 
лее 1.000 деревьев и 3.000 кустар 
ников. Почти все они хорошо при 
шились и чувствуют себя прекрас 
но. Несмотря на большие трудно 
сти, на территории заводского дво 
ра высажено и посеяно почти 
50.000 цветов. Директор ТЭМЗа 
Эдуард Львович Ганулин прила
гает не.мало усилий, чтобы рабо
чие могли в свободное время хо. 
рошо отдохнуть, и поэтому,на за
воде садовод не получает отказов 
ни в людях, ни в технике.

Работы по благоустройству здесь 
идут первый- год, но уже заасфаль
тировано 6 тысяч квадратных мет
ров, завезено 600 кубометров рас
тительной земли, сделаны газоны,

. уложены бордюры и многое,, мно
гое . другое. .

Но вместе с тем хочется ска
зать .и о , минусах в работе зелено
го цеха завода.

МЫ' с садоводом обратились к 
заместителю директора С. А. Ру- 
дову с вопросом: когда же, нако
нец, за зеленым цехом будут 
твердо закреплены обещанные 
еще весной 16 садовых рабочих. 
Ясного ответа не было. В настоя 

. щее время .цех озеленения ют.чт- 
сй в небольшом помещении. Не 
имея парников,' на одном энтузи
азме садоводы вырастили весной 
своими силами 4,5 тысячи рассадь! 
цветов, а обещанной теплицы все 
нет. - . ..

Завод второй подшипнико
вый. Территорию здесь содерясат 
постоянно в порядке. Руководство 
завода, заботясь об улучшении 
места работы, создало цех куль
туры, и Михаил Петрович Свири
дов, начальник этого нового 
цехзу прилагает,,, немало усилий, 
чтобы оправдать это звание. Круг 
сбязакноетей цеха исключительно 
ццгрок. Одной из задач является 
озеленфгие завода. Садовод Ма
рия Григорьевна Щколина рас
сказала, что нынче весной они 
высадили более 600 дерювьев, 
2.300 кустарников и почти 200 
тысяч цветов. Это очень боль
шая для завода цифра, и доби
лись ее только благодаря: тому, 
что в цехе культуры составлены 
перспективные планы благоуст
ройства территория. Выполнять 
эти планы помогают 20 десятн- 
рамных- парнйков, в которых вы
ращивается рассада.

Директор завода Валентин 
Ильич Ткаченко Ностбянно' уделц: 
ех внимание благоустрогйству, 
Благодаря его заботам садовой 
бригаде из цеха культуры выдели
ли специальное теплое помещение. 
На заводе имеется проект сво.; 
ей теплицы, вот-вот начнется 

. ее сооруженив. А  имея свою 
теплицу. цодшипниковцы не 
только обеспечат себя, яо и да

дут МНОГО .цветов, городу. Здесь 
зеленое строительство поставлено 
на широкую ногу! Недаром к юби
лею Советской власти садоводы 
из цеха культуры хотят перевы
полнить план посадок и благо
устройства территории. Для осен
них посадок OiHH завезли 50 тонн 
торфа и сделали 5 тысяч квад
ратных метров отличного газона.

Завод третий — «Томкабель». 
Какой резкий контраст! Любой 
неспециалист, только войдя на 
территорию завода, сразу скажет, 
что здесь хозяева плохи. Вместе 
с садоводом завода Екатериной 
Павловной Филатовой обходим 
территорию. С первого взгляда 
уже видно; внимания благоуст- 
ройству здесь уделяется мало. В 
скверах и на дорожках много за
сохших деревьев, гааоны в сорня
ках, дорожки в скверах не отлн- 
чшнь от -«газона».

Садовод жалуется: «Воду ле
том не дают, а если и дают, то 
горячую». Печально, что пред
назначенный для отдыха сквер 
у новой проходной сл5^жнт Скла
дом большого количества катан
ки из алюминия. По всем террй 
ториям там и сям раскиданы пу
стые катушки, полно проволоки.

Желая не упасть в грязь ли
цом, садовод показывает сквер, 
где на дереве прибита большая 
доена с надписью: -«Сквер кол
лектива цеха №  12». Начальник 
этого цеха Булаев Федор Михай 
лович, видно, давненько не был 
здесь, а то бы хоть догадался уб
рать табличку. Этот сквер — пре
красный, слов нет. но он зарос и 
захламлен.

Улица Пушкина — подшефная 
улица завода. Кто ухаживает 
здесь за деревьями? Горзеленхоз. 
Кто привел в порядок живую из
городь? Горзеленхоз. Кто будет 
ремоитировать газоны? Тоже гор
зеленхоз. Не слишком ли много?

Мастер по благоустройству 
Елена Степаяов|на Буреева рас
сказывает, что людей не дают, 
транспорта нет, цветы сажать не
где. Единственное, что иногда 
удается «выбить», — это... двор
ников, которых отрывают от ос
новной работы и «бросают» па 
посадку цветов.

Может быть, все можно объяс
нить плохой материальной базой 
завода? Нет. «То.мкабель», един, 
ственный из томских заводов, и.ме- 
ет свою большую великолепную 
оранжерею и целый комплекс 
парников.

А  ведь еще Совсем недавно' 
коллектив «Томкабеля» считался 
лучщ1им по озеленению, прини
мал гостей, делился опытом, Н у 
дирекции завода планы были 
большими — предполагалось соз
дать скверы, превратить завод
скую территорию в сад.

Что же случилось? Почему ди
ректор завода Алексей Пав.чович 
Сурков охладел к зеленому цеху 
завода, хотя раньше был первым 
его энтузиастом? Почему Партий
ная организация, весь коллектив 
завода смирились с тем, что завод 
утратил свою славу в городском 
зеленом строительстве?

V
Экскурсия по заводам окончи

лась. Что же можно сказать те
перь? Лед тронулся! На заводах 
все больше и больше в-нимания 
начинают уделять благоустрой
ству . и озеленению.

Сейчас началась массовая реа
лизация декоративных деревьев 
и кустарников из городского пи- 
темнина. Товарищи работники за- 
Бсдских зеленых цехов, приезжай
те за саженцами и к нам, в пи
томник «Трубачево». К юбилею 
мы подготовили достаточное ко- 
кчество саженцев. Но поспеши

те: осень не будет длиться вечно!
А. ШЕВЧИК, 

мастер декоративного питом
ника «Трубачево».

Конференция ученых
На днях Томский горком 

КПСС совместно с университе
том и Домом ученых провел на
учно-методическую конферен
цию кафедр общественных наук 
вузов Томска, посвященную сто
летию со дня выхода в, свет пер  ̂
‘вбгб тома «Капитала»". Тема её 
— изучение великого труда i 
высших учебных заведениях. 
Вступительное слово сделал 
профессор К. П. Ярошевский. 
Затем были доклады ученых об 
изучении «Капитала» в курсах 
политэкономии (доцент Н. Г. 
Смирнов), философии и научно
го ком.мунизма (доцент И. Ф. 
Лившиц), исторических дисцип
лин (профессор Б. Г. Могиль- 
ницкий), правовых дисциплин 
(профессор А. Л. Ременсон).

Участники конференции обсу
дили тематику семинара по- изу
чению научньши сотрудниками 
и аспирантами в текущем учеб
ном году «Капитала». Ученые 
посоветовались, как лучше про
вести конференцию, посвящен
ную 150-летию со дня рождения 
Карла Маркса.

НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ-ШКОЛА
Насколько организованно на

чался новый учебный год в 
общеобразовательных школах? 
Все ли дети за партами? Как 
приняты и устроены молодые 
учителя? Готовы лн школы • к 
работе в зимних условиях? На
сколько используется пятиднев
ка для повышения общеобразо- 
вателыЛго уровня? Эти и мно
гие другие вопросы стали пред
метом обсуждения совещания, 
созванного Томским обкомом 
КПСС и облисполкомом. В его 
работе участвовали секретари 
райкомов КПСС, заместители 
председателей райисполкомов, 
заведующие районе, работники 
облоно и института усовершен
ствования учителей, партийный 
и советский актив. С докладом 
выступил заведующий отделом 
науки и учебных заведений Том
ского обкома КПСС В. С. Ко
лесников. В обсуждении докла
да приняли участие Е. П. Аули- 
на —■ секретарь Асиновского 
райкома КПСС, А. П. Романов
ский — секретарь Парабельско- 
го райкома КПСС. И. А. Деся
тых — заведующий Чаннсним 
районе, П. В. Саган — секре
тарь Ленинского райкома 
КПСС, А. П. Габрусенко— пер
вый секретарь Томского обкома 
ВЛКСМ, М. Д. Шипулин — за
ведующий облоно, С. Д. Сысо
ев — председатель облсовпро- 
фа.

Участники совещания обсу
дили также вопро-г о подготовке 
к 50-летию Великого Октября 
и задачах идеологической ра
боты. С докладом выступил за
ведующий отделом пропаган
ды и агитации обкома КПСС 
М. А. Иволгин. Докладчик и 
выступившие в прениях секре
тарь Томского горкома КПСС 
Е. В. Ивченко, начальник об
ластного управления культуры 
П. Ф. Еремин и другие товари
щи подчеркивали необходи
мость шире пропагандировать 
Тезисы ЦК КПСС «50 лет Ве
ликой Октябрьской социалисти
ческой революции» и решения 
сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС, всемерно улучшать 
работу сети партийной учебы и 
массовой политической пропа
ганды, культурно-просветитель
ных учреждений, разработать 
четкие планы проведения пред
праздничных и праздничных 
дней, взять выНолнение этих 
планов под строгий контроль.

В заключение на совещании 
выступил второй секретарь об, 
кома КПСС А. И Кузнецов.

П о сл ед ам  н аш и х  в ы с т у п л е н и й

За отписку— строгий выговор
« в  нашем н соседнем доме за

тянулись работы по монтажу 
отопления. Строительство за
мерло. А  то, что готово, еде. 
лано недобросовестно», — жа
ловались жильцы с улицы Со
ветской г. Томска.

Эту жалобу редакция посла
ла на проверку и д.чя принятия 
мер в Кировский райисполком. 
Вскоре оттуда пришел ответ ре
дакции и жильцам, в котором 
сообщалось, что дом подключен 
к паровому отоплению и оста
лись небольшие недоделки, ко
торые будут устранены в бли
жайшее время. Жильцы возму
тились — ответ не соответство
вал действительности. Снова

пожаловались. На сей раз полу
чили ответ из горисполкома, 
также искажающий действи
тельное положение дел.

При проверке оказалось, что 
автор той и другой отписки — 
инженер домоуправления №  3 
т. Мисан. Он же — главный ви
новник затягивания работ по 
монтажу отопительной систе
мы. По его же вине на длитель
ное время законсервировалось 
строительство водопровода по 
улице Ко1шой.

Обо всем этом рассказыва
лось в корреспонденции под за
головком «Рождение отписки», 
опубликованной 22 сентября 
этого года в нашей газете.

Недавно из Кировского рай

исполкома нам сообщили, что 
корреспонденция «Рождение от
писки» обсуждалась на заседа. 
НИН исполкома. Факты, изло
женные в ней, полностью под
твердились.

Исполком своим решением 
обязал домоуправление №  3 
(управляющий т. Рожкаев, ин
женер т. Мисан) до 20 октября 
этого года закончить недоделан
ные работы по монтажу отопле
ния в доме №  5 по улице Со
ветской. По улице Конной №  2 
сооружение водопровода закон
чено.

За неправильную информа
цию и волокиту инженеру до. 
моуправления т. Мисану объ
явлен строгий выговор.

Is

'i

САРАТОВСКАЯ OBdflACTb. Близ города Маркса, где газопро- 
вод Средняя Азия— Центр совершит переход через Волгу, сей
час готовится дюкер второй параллельной нитки газовой магистрали. 
Работы ведутся с опережением графика. Строители обязались завер

шить укладку дюкера на дно реки к 50.летию Советской власти, 
НА СНИМКЕ: влетв дюкера второй ннткя газопровода готовят

ся к протаскнванвга через Волгу.
Фото Е. Соколова. (фотохрошпса TACCJ.

Б У Р Н О Е  Р А З В И Т И Е  
НЕПРЕРЫВНЫЙ РОСТ

Э К О Н О М И К И ,

З а р у б е ж н а я  п е  ч а т ь о с е
ЛОНДОН. Лондонская пе, 

чать на видных местах поме
стила сегодня сообщения об от
крытии в Кремле третьей сес- 
сии Верховного Совета СССР. 
«Таймс», «Дейли телеграф», 
«Морнинг стар» и другие газе
ты комментируют доклады за
местителя .Председателя Сове
та Министров СССР, председа. 
теля Госплана СССР Н. К. 
Байбакова и министра финан- 
сов СССР В. Ф. Гарбузова. 
Печать приводит, в частности, 
те места из докладов, где гово
рится о рюсте жизненного уров
ня в Советском Союзе.

Московский корреспондент 
газеты «Морнинг стар» .отмена-. 
еТ, что жизненный уровень в 
Советском Союзе будет расти 
еще быстрее, несмотря на неко
торое увеличение расходов на 
оборонные нужды, вызванное 
нынешней международной на
пряженностью-. Пророчества 
английской буржуазной прессы, 
предсказывавшей крах совет
ской экономики, пишет Koppec-i- 
пондент, сейчас выглядят глу
по.

ТОКИО, Японская печать 
широко освещает и комменти. 
рует третью сессию Верховного 
Совета СССР,

Газета «Токио симбун», ха
рактеризуя план экономическо
го развития Советского Союза, 
подцеркнвает, что намеченные 
общие цифры развития про
мышленного производства' пре
вышают даже цредусмргренные 
ранее Директивами XXIII съез. 
да КПСС. Газета также особо 
отмечает, что впервые в исто-, 
рии Советского Союза в 'плане 
развития экономики заилакиро
ванные на 1968 год. темпы ро
ста производства предметов 
потребления превышают темпы 
роста производства средств 
производства.

Газета высказывает мнение, 
что. уверенность, с которой ру
ководители Советского Союза 
выдвигают подобные планы, ос- 
новывается на успешном внед
рении новой системы экономи
ческого планирования и бога
том урожае, полученном, не
смотря на неблагоприятные ус
ловия погоды в некоторых рай
онах.

НЬЮ-ИСРК. Краткие отче
ты об открывшейся вчера в 
Москве сессии Верховного Со. 
вета СССР занимают одно из 
центральных мест на страницах

сегодняшних нью-йоркских га
зет. Сообщения о первом дне 
работы сессии передали все ин- 

, формационные агентства, радио 
и телевидение США.

Советский парламент, пишет 
московский корреспондент газе
ты «Нью-Йорк тайме» Генри 
Камм, обсуждает планы даль
нейшего повышения жизненно, 
го уровня советского народа. 
Новый Государственный бюд
жет и план развития народного 
хозяйства. СССР, на 1968 год 
предусматривают ускорение 
темпов производстватоваров 
широкого Нбтребленйя................

Корреспондент вместе с тем 
вьшужден признать, что обост- ' 
рвние международной, напря
женности в связи -с войной во 
Вьетнаме и агрессией Израиля 
на Ближнем Востоке вьшужда- 
ет Советский -Союз уделять 
большое внимание вопросам 
обофбнь!.

БЕРЛИН. «Советский Союз 
ускоряет экономический 1 про- '■ 
гресс. В его народнохозяйст- 
в-енных планах на ближайшие 
три года главное внимание кон
центрируется на развитии ве
дущих отраслей промышленно
сти и дальнейшем улучшении 
материального . благосостояния 
народа», — пишет .сегодня . 
«Нойес Дойчланд», комменти
руя работу третьей сессии Вер- 
.ховногл Совета СССР.

«Советская . . про.мышлен- ■
кость,— от.мечает .«Нойес, Дойч- 
. л а л д » , г  в нынешнем,' юби
лейном, году перевыполнила 

. государственный план. Сель
ское хозяйство СССР 'стоит на ' 
уровне рекордного по урожай- , 
ности 1966 года».

Корреспонденции о работе 
третьей сессии Верховного .Со
вета СССР публикуют на,вид
ных местах также «Берлинер 
цайтунг», «Нойе цайт», «Три- 
бюне», «НационалН-цайтунг». 
Работе сессии уделяют боль, 
шое внимание агентство АДН, 
радио и телевидение ГДР,

ТУНИС. Все тунисские газе
ты широко комментируют рабо
ту третьей сессии Верховного 
Совета СССР. «Впервые в ис
тории советского планирования 
производство предметов потреб
ления превзойдет по темпам 
прироста производство тяжелой 
промышленности», — пишет 
газета «Аксьон».

С с й н B e  р X о в н о г о С о  в е т а  С С С Р
«Советский Союз намерен,- 

отмечает газета, — развивать 
в 1968 году, а также в течение 
двух последующих лет одно, 
временно тяжелую промышлен
ность, производство средств 
потребления и укреплять обо. 
ррносцоеобность. Такая лолитн- 
ка логична, — пишет газета,— 
ибо она вытекает из анализа 
внутренней и внешней обста- 
вовиш».

ВАРШ АВА. Работа сессии 
Верховного Совета СССР на
ходится в центре внимания 
польской .печати, радио и теле
видения.

«Быстрый рост Жизненного 
5ФОВНЯ населения СССР», 
«Планы развития народного 
хозяйства СССР», «Быстрый 
рост благосостояния населе- 
ния», «Быстрое развитие даль
невосточных районов Советско
го Союза» — такими заголов
ками сопровождают сегодня 
польские газеты обширные от. 
четы-об открытии В Кремле 
сессии Верховного Совета 
СССР.

Газета «Трибуна люду» в 
обширной корреспонденции 
«Хозяйственное обсуждение» 
пишет,. .что сессия стала, несом
ненно, одним из важнейших со
бытий в жизни Советского Со
юза за последние месяцы. В 
канун '50-й годовщины Ок
тябрьской революции в празд- 
-ничной обстановке подготовки 
"к'юбилею в Кремле идет дело- 
вбе: обсуждение ближайших 
экономических перелрктив Со
ветского Союза.

«Трибуна люду» подчерки
вает, что темпы развития всех 
отраслей советской экономики в 
нынешней пятилетке значи
тельно более высокие, чем 
раньше.

ПРАГА. Внимание чехосло
вацкой печати привлечено сего
дня к работе сессии Вертовного 
Совета СССР.

:«На повестке дня —  план и 
бюджет», «СССР увеличивает 
темпы роста производства това
ров широкого потребления», 
«Новые ми!ллиарды рублей на 
капиталовложения», «Повышен
ное внимание ■ развитию дальне
восточных областей» —- под та
кими заголовками «Руде право». 
«Праце», «Земедельске нови
ны», «Правда» и другие газеты 
публикуют на самых видных ме-

СЪЕЗД ЮЖНОВЬЕТНА]У1СКИХ ПАТРИОТОВ
ХАНОЙ, 11 октября. (ТАСС). 

Второй съезд героев и борцов сил 
освобождения Южного Вьетнама 
открылся в одном из освобож-

Киргизская ССР сегодня. Фрунзе. Советская площадь.
Фото А. Полякова. .

(Фотохроника ТАСС).

П Л А Н Ы  П Е Н Т А Г О Н А  
В Ю Ж Н О Й  К О Р Е Е

ВАШИНГТОН, 12 октября. 
(ТАСС). Пентагон предпринимает 
шаги по «увеличению эффективно
сти» своих войск в Южной Корее 
я укреплению сеульской армии. 
Об этом свидетельствует справка, 
подготовленная министром оборо
ны СШ А Макнамарой для сенат
ской подкомиссии по делам воен
ной готовности. Эта справка при
водится в опубликованной здесь 
стенограмме заседаний, состояв
шихся в подкомиссии в августе 
этого года. Эффективность воору
женных сил СШ.^ и Южной Ко
реи, — заявляет Макнамара, — 
увеличена, текущие планы вклю
чают в себя дополнительные меры 
с целью продолжать увеличение 
эффективности американских и 
южнокорейских войск».

Как известно, в Южной Корее 
находится свыше пятидесяти ты
сяч американских, солдат. Там ба- 
-зируются крупные соединения 
ВВС США. Нынеш.чие планы Пен
тагона совпали с усилением про
вокационной деятельности амери
канских и сеульских войск в райо- 

*не 38-й параллели.

денных районов.
Как сообщает агентство ВИА, 

ссылаясь на агентство Освобожде
ние, на съезд прибыло около 200 
делегатов из различных городов и 
провинций Южного Вьетнама. На 
съезде присутствуют председатель 
президиума ЦК НФО Южного 
Вьетнама Нгуен Хыу Тхо и другие 
руководите.ли фронта. Среди деле
гатов съезда — бойцы и. команди. 
ры Армии освобождения Южного 
Вьетнама, партизаны и ополчен
цы.

От имени президиума ЦК НФО 
Южного Вьетнама Нгуен Хыу Тхо 
тепло приветствовал делегатов съез-

за. Он сказал, что политическая 
программа НФО Южного Вьетнама, 
одобренная недавно его чрезвы
чайным съездом, получила широ
чайший отклик как в стране, так и 
за рубежом.

Нгуен Хыу Тхо подчеркнул 
также, что собравшиеся на съезд 
делегаты представляют лучших 
бойцов Армии освобождения, ко
торые в то же время являются 
представителями всего 14-милли. 
онного народа Южного Вьетнама, 
поднявшегося на борьбу против 
врага и исполненного решимости 
нанести окончательное поражение 
американским агрессорам.

стах сбобщения 6 работе совет
ского парламента.

Главной чертой мероприятий, 
намеченных ЦК КПСС и Совет
ским правительством ц обсуж- 
ддемых ныне Верховным Сове
том СССР, пишет «Руде право», 
является, безусловно, ориента
ция п’лана и бюджета на суще
ственное повышение жизненного 
уровня советского народа.

Газета приводит цифры роста 
денежных доходов трудящихся 
Советского Союза н подчерки
вает. что эта тенденция вновь 

: Подтверждает могучую экономи
ческую поступь Советского Сою
за, которой он идет 50 лет.

БОНН. Отмечая важное меж
дународное значение начавшей
ся третьей сессии Верховного 
Совета СССР, западногерман
ская печать, радио, телевидение 
сообщают, что она должна ут
вердить план развития народно
го хозяйства на 1968 —  1970 
годы и проект Государственного 
бюджета СССР на 1968 год.

«Франкфуртер рундшау» и 
«Вестфелише рундшау» подчер
кивают, что план развития на
родного хозяйства СССР на 
предстоящий год предусматри
вает значительное увеличение 
производства товаров народного 
потребления.

Материалы сессии, отмечает 
также «Нойе рейн-цайт5Ч1г »  
свидетельствуют, что «жизнен, 
■ный уровень в Советском Сою
зе будет расти еще быстрее». 
«Франкфуртер а!яьгемайне» 
подчеркивает, что объем про
мышленного производства в Со- 
ветском Союзе превышает пла
новые задания, а жизненный 
уровень повышается быстрее, 
чем было предусмотрено в на
чале пятилетнего .плана.

БЕЛГРАД. «Ориентация на 
повышеиие жизненного уровня» 
— под таким заголовком на 
первой полосе «Борба» поме
щает материал о сессии Верхов
ного Совета СССР.

Начинается новая эра в поли
тике повышения жизненного 
уровня советского народа. Это 
- -  несомненный результат раз
вития Советского Союза за ис
текшее пятидесятилетие, пишет 
газета «Политика» в сообщении 
о '{жбоге высшего советского за
конодательного органа.

Излагая доклады на сессии, 
«Политика» заявляет, что при
веденные в них данные свиде
тельствуют «о  сильном разви
тии советской экономики».

11 октября. (ТАСС),

Запуск очередного 
спутника -«шпиона»

НЬЮ-ЙОРК, 11 октября.
(ТАСС). По сообщению агентства 
ЮПИ, с базы ВВС Ванденберг 
(штат Калифорния) сегодня
был произведен запуск секретного 
спутника. Никаких подробностей 
о запуске этого спутника не сооб. 
щается.

БЕДНОСТЬ В С Ш А -К Л А С С О В А Я  П РО БЛ ЕМ А
НЬЮ-ЙОРК, 12 о.ктября. 

(ТАСС). Проблема бедности в Сое. 
диненных Штатах — это не расо
вая, а классовая проблема, к тако
му выводу приходит обозреватель 
газеты «Крисчен сайенс монитор» 
Джозеф Харш в статье «О  бедно
сти».

Харш напоминает о подтверж
денном статистическими данными 
мнении видного шведского эконо
миста и социолога Гуннара Мюр- 
даля, который отмечал, что негры 
составляют «всего лишь третью 
или четвертую часть всех испы
тывающих отчаянную нужду в 
Америке»; . ■ .■

Правительственное бюро перепи

си населения, манипулируя циф
рами, представило недавно как 
«хорошую новость» сведения о 
том, что за последние несколько 
лет число бедных в СШ А сокра
тилось. Но и по данным этого бю
ро, в СШ А насчитывается сейчас 
МИНИМУМ' тридцать миллионов бед
ных, которые, по определению 
Мюрдаля, живут «в  столь плохих 
условиях, что утратили даже. вся
кое побуждение . к улучшению 
своей жизни».

Наряду с миллионами негров, 
американцев мексиканского про
исхождения, индейцев и -пуэртори, 
канцев, указывает Харш: есть мил- 
Шопы белых американских граж

дан, которые, хотя «они и не жи
вут в гетто, существуют, как лю
ди низшего класса в условиях 
крайней нищиты»,

«Проблема бедности в Соединен
ных Штатах, таким образом, 
в существе своем не расовая 
проблема. Настоящий вопрос за
ключается не в том, желают ли 
белые в СШ А делиться богатством 
с неграми».

Подлинная проблема, пишет в 
заключение Джозеф Харш, состоит 
в том, что .богатые. слои населения 
не желают тратить хотя бы часть 
извлекаемьк ими прибылей на ис
коренение бедности— «позора для 
их собственной страны».

: }
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Неисчерпаемые запасы Тяжелого водорода, дейтерия, содержаще
гося в водах мирового океапа, могут обеспечить человечество 
энергией на сотни миллионов лет. Ключ к использованию этих за
пасов лежит в решении проблемы управляемого термоядерного син
теза.

Как нагреть до сотен миллионов градусов водород, превращаю
щийся при этом в плазму, и удержать его с помощью сильного 1иаг- 
нитного поля от соприкосновения со стенками камеры —  таковы 
задачи, стоящие перед учеными.

Широкие исследояания в области физики плазмы и свойств маг-. 
нитных ловушек —  научной базы термоядерной энергетики: буду- 
Щ®''® —  ведутся в Институте атомной энергии имени И. В. Курча
това в Москве.

Наш фоторепортаж рассказывает об одной из крупных магнитных 
ловушек института, —  «О гре-П », сконструированной в отделе, кото- 
рым руководит доктор физико-математических наук И. Н . Головин.

В камере ловушки диаметром 70 сантиметров н длиной около 10 
метров с помощью современных средств откачки создается сверх
глубокий вакуум 10-^0 (одна десятимиллиардная) миллиметра ртут
ного столба.

Сложные экспериментальные исследования, проведенные на 
«игре-11», расширили наши знания о поведении плазмы в магнитном 
поле II позволили сделать новый важный шаг на пути овладения 
плазмой —  горючим термоядерных реакторов будущего.

Н А  С Н И М К Е : магнитная ловуш!
«Огра-П».

Фото в. Савостьянова и Е. Касенна.

5  Близится 50-летие Советского 
S государства. Вся работа в дет-
-  ском доме подчинена одной цели: 
“  достойно встретить эту великую 
5 дату. Мы проводим заочное путе- 
5 шествие по городам, где жил и 
5 работал В. И. Ленин. Сколько ма- 
S териалов получили дети из музеев 
Е В. И. Лепина в Ленинграде, Моск- 
S ве, Куйбышеве. Кокушкине, Шу- 
S шенском, .Пскове! Книги, снимки, 
S описания истории городов, где жил 
5 В.чадимир Ильич. Интересные ма- 
а териалы прислали зарубежные му- 
а зеи В. И. Ленина из ГДР, Польши, 
а Финляндии, Чехословакии.
а В день 50-летия Советског! влас- 
S ти мы откроем ленинский музей. 
= Перспектива быть экскурсоводами, 
а помочь своим младшим товарищам
-  разобраться в жизни и деятельно- 
= сти великого вождя увлекла стар- 
= ших воспитанников. Они много, 
S настойчиво трудятся, чтобы успеш- 
S но выполнить задание.
= Старшие воспитанншги пишут 
= летопись детского дома. Немало 
S интересных материа.чов об исто- 
S рии дома (он основан в 1921 Году) 
5 нашли они в Томском областном 
Е  архиве.
S Семиклассники отыска.чи томи- 
5  чей — героев Великой Отечествен- 
S ной войны, собрали о них мате- 
S риал, оформили альбом.
S Восьмиклассник Саша Поляков 
S предложи.л сде.чать к 50-леткю Со- 
S ветской власти стенд: «Из. одного 
S металла льют медаль за доблесть 
S и За труд». Предстояло собрать 
S материал о томичах, награжден- 
S ных орденом Ленина за добяест- 
S ный труд: фотографии, биографии,
Е  статьи о них.
S Ребята пошли по следам геро- 
S ев. С большой добросовестностью 
S отнеслись они к выполнению этого 
Е  важного задания: побывали на
S , многих томских заводах, в инсти- 
5 тутах, школах; где ■ трудятся то- 
Е  .мичи-орденоносцы.
S И вот 19 мая, в день рождения 
S пионерской организации, мы про- 
S вели в детдоме интересную встре

чу с героями труда. Среди них: 
Наталья Антоновна Бабенко 

. бригадир стройуправления -Л? 13 
треста «Томскжилстрой»,' делегат 
XXII съезда КПСС, Тамара Ва
сильевна Лапшова — затыловщи- 
ца Томского завода ренгущих ин
струментов, депутат Вер.ховного 
Совета СССР. До этого мы посе
тили подшипниковый и электро- 
. ламповый заводы.

Такие встречи помогают воспи
тывать уважение к тому, что со
здано руками и трудом человека, 
ибо, если человек не научится 
уважать свой труд и труд других, 
трудно рассчитывать на то, что 
из него выйдет настоящий патри
от, беззаветно ■ любящий свою Ро
дину. . ,

50-летню Советской власти мы 
посвятили цикл бесед «Они боро
лись за твое счастье», уделив 
особое внимание тем революционе
рам, чья жизнь связана с нашим 
родным Томском.

Большим событием для воспи
танников в этом году явились на
ши праздники: «Красная гвоздика
— цветок революции» и вечер ре
волюционной песни «Мать-Рево
люция, тебе поем!»

Как-то Люда Печкурова, учени
ца 9-го класса, спросила меня, по
чему на обложке новой книги— ис
тории КПСС — рядо.м с фрагмен
том известной картины Ф." Г.чад-' 
кова «Первая листовка», где изо
бражены питерские рабочие и мо
лодой И.льнч, помещен цветок 
красной гвоздики. Да и на облож
ках других книг с революционной 
тематикой («Клавдичка», «Матрос 
Железняк», «Письма без марок»
— рассказы о письмах Гули Ко- 
ро.чевой) также красные гвоздики. 
Заинтересовало это и других де
тей.

— А  не провести лн на.м, ребя
та, беседу о красной гвоздике, что
бы узнать, почему красную гвоз
дику называют цветком револю
ции? — предложила я детям.

Предложение бьшо охотно при
нято.

Начались поиски материала. 
Лида Базылева, Алла Кама.тетди- 
иова, Саша Уткин, Толя Иванищев 
в городской детской библиотеке 
просмотрели журналы «Пионер», 
«Вожатый», «Юность», различные 
календари, газеты за последние 
два-три года.

Немало интересного узнали они: 
красную гвоздику роднит с крас
ным знаменем не только цвет. 
Это си.мвол борьбы рабочего клас
са за свое освобождение. С этим 
цветком в петлицах революционе
ры выходили на демонстрации, 
собирались на нелегальных сход
ках. Цветок красной гвоздики, как 
частица красного знамени, горел 
на груди бесстрашных революцио
неров, тех, кто создавал нашу 
партию.

Дети предложили сделать крас
ную гвоздику эмблемой нашего за
нятия. Восьмиклассницы сделали 
красные гвоздики для всех участ
ников праздника и для гостей. 
А  Тамара Дуреева нарисовала на 
картоне огромную красную гвозди
ку, вырезала ее и прикрепила в 
за.ле на едва заметных рейках ря
дом со с.ловами: «Красная гвозди
ка — цветок революции».

На празднике торжественно 
прозвучала песня «Красная гвоз
дика» (муз. Островского), испол
ненная вокальной группой, были 
прочитаны стихи С. Смирнова, 
рабочего-поэта А. Мйширова-Са- 
мобыткина. у

Общее дело увлекло воспитан
ников, общие заботы сблизили. 
Мы вместе с детьми ощущали 
радость коллективного творческо
го труда.

Рядом с революционерами всег
да шагала их верная спутница — 
революционная песня, С револю
ционными песня.ми прошел наш 
народ путями Великого Октября.

Революционная песня помогла 
детям сердцем почувствовать бое

вые дела тех, кто сраяшлея на 
баррикадах, сооружал Днепрогэс, 
возводил новые города, насмерть 
стоял у стен Москвы, Ленинграда, 
штурмовал рейхстаг в Берлине. 
Ведь Б каждой из них — страница 
родной истории. Не случайно под
готовке вечера мы придали боль
шое значение.

Много труда вложили Люба Ре- 
гутенко, Тамара Дуреева и Коля 
Девяшин в оформление сцены. 
На тонки.х шнурах, протянутых 
сплошной стеной с потолка до по
ла, — потный стан. Первые но
ты «Интернационала». Поперек — 
древко , с развевающимся красным 
знаменем. Справа на шнурах 
5'креплены б^жвы: «Мать-Револю- 
ция, тебе поем!» За оформление 
областной выставки работ воспи
танников детских домов, посвя
щенной 50-летию Советской влас
ти, Люба Регутенко награждена 
туристической путевкой в Москву. 
Серьезно готовился хор: он разу
чил «Интернационал», «Варша
вянку», «Дубинушку», «Варяга», 
«Каховку» н другие песни. Танце
вальный коллектив инсценировал 
песню «Смело, товарищи, в ногу!», 
исполнил танец «Тачанка».

Мы считаем исключительно важ
ным, чтобы коммунистические 
идеи тесно связывались с делами 
ребят.

Дети детского дома любят труд. 
Все делают они своими руками: 
моют, убирают, стирают, гладят, 
заготовляют дрова, выращивают 
хороший урожай картофеля и ово
щей. Большую помощь в течение 
многих лет оказывают наши вос
питанники соседним совхозам в 
прополке и уборке овощей. Тру
довые поручения они выполняют 
с большим желанием. Каждый из 
■них мечтает выбрать правильный 
жизненный путь, чтобы больше 
принести пользы Родине.

Теме труда посвятили мы од
нажды вечер «На голубой огонек». 
Подготовка к вечеру увлекла всех

воспитанников. Студент, рабочий, 
ученый пришли к нам на вечер.

Какой вывод сделали дети? Луч
ших и худших профессий нет, 
есть мастера в каждой из профес
сий. Кто он, мастер? Очевидно, 
успевающий в своем деле. А  успе
вающий тот, для кого труд стано
вится делом чести, де.лом близким 
и родным, без чего че.ловеку нет 
счастья. Таковы рассуждения вос
питанников.

Перед ними яснее вырисовыва
ются их собственные пути. Ведь 
человек, когда ему пятнадцать, 
много думает о жизни, часто ста
вит себя на место героев люби
мых книг и кинофи.чьмов, мечтает 
о подвигах.

Восьмиклассника Толю Ивани- 
щева давно манят синие морские 
дали, величественные гордые ко
рабли. Он мечтает о жизни, пол
ной риска, смелости. В 1968 году 
он поступает в Нахимовское учи
лище. Ясно представ’ляют свое бу
дущее Таня Чучеваткина, Вера 
Медведева. Они решили тепло 
своих сердец отдать воспитанию 
малышей. Трогательно заботливы 
они по отнопгению к первоклассни
цам.

О труде умном, когда ты стано
вишься хозяином природы, ее 
повелителем, мечтают девяти
классники Тамара Дуреева, Лю
да Печкурова, десятиклассница. 
Люба Регутенко. Но для этого 
нужны знания. Дети упорно их до
биваются, решив после школы по
ступить учиться в высшие учеб
ные заведения.

Все эти беседы. диспуты, 
лекции превращаются для детей 
не только в праздник, они вы
зывают раздумья о будущем.

М. ШАРАПОВА,
воспитатель детского дома 

№ 9 г. Томска,

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

I п о б е д а  и  т р е в о г а  {СПАРТАКА
S Вновь порадовали своих пок- 
S лонников хоккеисты ■ московского 
S «Спартака» — они победили в 
= матче че.мпионата страны коман- 
S ду «Автомобилист» из Свердлов- 
S ска — 7:2.
Е Казалось бы, оснований для 
S тревоги нет: команда выигрывает, 
я И все же внущает опасение игра 
S чемпионов страны в обороне. Поч- 
в ти в ка5кдой встрече, как и в этой, 

nuituiiiiiiiiiiuiiiiiiiiiiiiniiiiuiiniiuiitiiiniiimiiimniiiiimmmniiiimiiiinnnmiiniiiiimiiiinmiiiimntf большинство пропущенных шайб

инжектор установки

(Фотохроника Т А С С ).

»
лежит на совести защитников. Не 
ладится у спартаковцев и танти- 
ческое построение атак. Их много, 
а четкости не хватает. Все сказан !̂ 
ное можно целиком отнести к этой 
встрече.

Шайбы забросили: у «Спарта
ка» — Фоменков — дважды, Ма
каров — дважды, Якушев, Лапин, 
Севидов. У гостей — Коковин, 
.Елистратов.

П О Г О Д А

13 октября по Тоискон обла
сти ожидается переменная облач
ность, преимущественно без осад
ков, ветер юго-западный, 5— 10
метров в секунду, температура 
днем 10— 15 градусов тепла.

В Томске—  переменная облач
ность, без ос|адков, ветер юго- 
западнын» 5— 10 метров в секун
ду, температура днем 12— 14 гра
дусов

П Р О Б Л Е М Ы  С Е Л Ь С К О Г О  Ф У Т Б О Л А
Сельские футболисты обла

сти закончили сезон. Этим ле
том на футбольных полях в 
колхозах, совхозах, в рабочих 
поселках и районных центрах 
было больше соревнований и 
товарищеских iBCTpen. Расшири- 
лась и география сельского 
футбола. Гулкие удары по мя
чу раздавались нынче и там, 
где до этого на стадионах мир
но паслись коровы.

Был разыгран кубок област
ного. совета добровольного 
спорпивяого общества «Уро
жай» по футболу. В финал ро
зыгрыша вышли команды сов
хоза «Рыбаловский» и Вакчар- 
ского района. В заключите ль- 
ном матче, состоявшемся в 
Бакчаре на реконструирован
ном стадионе и.менн Хомутско- 
го, спортивная фортуна была 
более благосклонна к хозяевам 
поля, KOTopkie со счето.м 2:1 и 
завоевали почетный приз. 
Сельские футболисты разыгра-, 
ли также первенство районов 
области, победителем в котором 
оказалась команда Первомай
ского района.' Асиновцы стали 
обладателями  ̂ еще одного — 
летнего кубка футболистов се
ла.

Таким образом, на первый 
взгляд, дело с сельским ф5гт- 
болом обстоит более или менее 
благополучно. На самом деле у 
него есть свои, да’леко не ре
шенные проблемы.

том ский  ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
13 ойтября — «Щ ит и меч». 
Назначенный на 14 октября спек

такль «Вызов богам» заменяется.спек
таклем «Щит и меч».

Билеты .действительны.
Начало спекта1«лей — в 19 час. 30 

мин.
СЕГОДНЯ в КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Королевская ре> 
гата» —г 9. '10-50. 12-40. 14-30,
16-20, 18.10,-20. 21-50.
Малый зал*^— «Взорванный ад» —
9, 10-55, 12-50, 14-45, 16-40, 18-35. 
20-30. 22-25.
Зал кинохроники — «Отто Юлье* 
ВИЧ Шмидт» — 9, 11. 13.' 15, 17,
19,-21. «Ритмы Африки» — 10. 12,
14. 16, 18. 20. 22,

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Чрезвычайное 
поручение». ''9. «Королёвская 
регата» — 10-50. 12-40, 14-30,
16-20. 18-10, 20. 21-50.
Зеленый зал «Королевская ре
гата» ,-г- 9-30.. 11-20, 13-10,- 15.
16- 50, .18-40, '20-30,. 22-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Взорванный ад»
~  9-40. 11-30. 13-20. lorlO. 17,
18-50. S0-40. 22-30.
Малый зал — «Два капитана» —
9- 40, 11-30. 13-20. 15-10; 17, 18-50. 
20.40,.'22-80.-

' «ПИОНЕР»
«Звонят, откройте дверь» — 0,
10- 40. 12 20. 14, 15-40. «Вернись, 
Беата» —  :i7-30 19-30. 21-30.

«СИБИРЯК»
«Улица Победы» — 9-30. 11-20.
13-10, 15, 20-30. 22-20. «Живые и 
мертвые» (две серии) — 16-о0.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Я  солдат, мама» — 16. «Венгер- 
сний набоб» (первая серия) —
17- 20, 19. 21. Фильм для взрос
лых.- На удлиненном сеансе Д'е-

' монстрируется фильм «Двое»

Прежде всего, охват спорт
сменов, массовость развития 
популярнейшего вида спорта в 
районах крайне неравномерны. 
Если в соревнованиях внутри 
Бакчарского района— победите
ля розыгрыша кубка приняло 
участие одиннадцать команд, а 
за честь представлять футболь
ное лицо другого финалиста— 
совхоза «Рыбаловский». -.«г, бо
ролось шесть футбольных кол
лективов, то Зырянский район 
(председатель, райсовета ДСО 
«Урожай» т. Степанов) вообще 
не выставил сборной команды. 
Очень слабо развит футбол и в 
ряде -других районов области.

Не снимая ответственности 
за такое по'ложение дел с . рай
онных организаций, следует 
сказать, что оно одновременно 
является также следствием 

пробегов в организаторской ра
боте областного совета добро
вольного спортивного общества 
«Урожай». Создается впечатле
ние, что совет не прилагает., до
статочно усилий для распрост
ранения к культивирования в 
наших селах этой популярйей- 
шей спортивной игры современ- 
ности; Не случайно под ' носом 
у облсовёта, в Томске, среди 
руководителей сельхозтехнику
ма бытует .многолетняя анти- 
футбольная тенденция. В сель
хозтехникуме невозможно орга- 
■низовать ни-одной футбольной

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Девушки из Такарацуки» — 16.
18,20,

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ПЯТНИЦА, 13 октября

18.30. «А  путь и далек, и' долог...» 
.Рассказ о, летних .экспедициях то-Ч- 
ских геологов. 18.50. Очерк «Сколь
ко стоит Кубометр». 10,00-. «Роза, рас
стрелянная пулемето.м». 19.30;. 1{ино- 
хроника. 19.30'. ■ Документальный 
фильм, «Корабли не умирают». 20.30. 
Новости. 20.50. К 50-летию Советской | 
власти. «Летопись полувека».

команды. И это в большом мо- 
лодежно.-и коллективе, кото-рый 
мог бы и должен был - стать 
школой для, организаторов фут
бола в селдх, цретавщикбм кад
ров .тренеров-общественннков.

Кстати, об этих'кадрах. Под
готовка их областным советом 
полностью передоверена район
ному звену. Между тем далеко 
не в каждом райсовете «Уро. 
жая» найдется человек, доста
точно .квалифицированный и 
достаточно увлеченный,, чтобы 
возглавить такое ответственное 

- дело. Нашелся такой энтузиаст 
в Бакчаре — секретарь райко- 
. ма комсомола В. Епимахов, 
ставший членом райсовета «Уро
жая» и общественным тренером,
— и футбольные дела в районе 
сразу пошли вверх. Ну, а если 
не iHaHneTCH?.. .

Тогда получается вот что.
— Райсоветы сами проводят 

семинары по подготовке треие- 
ров-общественников и судей, —
— объясняет - ипстр.уктор облсо- 
вета «Урожая» т. Митрохин. — 
Они сообщают в хозяйства и по
селки, и оттуда, где что-то теп
лится, посылают людей на семи
нар.

Иными словами, пошлют 
хорошо, не пошлют — ничего не 
поделаешь...

В таких условиях трудно рас
тить футбольные кадры. А  в со
ревнованиях' участвовать все-та
ки хочется. И спортивные руко
водители pai'io.HOB пытаются йай-

Техническое училище № 7 
ПРОДАЕТ:

инструмент разный, подшип- . 
ники, круги наждачные, сетку 
металлическую, стабилизаторы, 
трансформаторы ТПБ-100.' 
влагоотделнтели, маслораспы- 
лнтели, алмазозаменители, 
провод электрический и другие 
материа.ты.

Адрес училища: г, То.мск-29, 
улица Крылова, 27.

тн «третий выход». Так, пред
ставитель Асина Ю. Данилин во 
встрече с цервомайцами выста
вил нездявленных игроков. Этот 

‘ «опыт», видимо, вдохновил пер- 
'воманцев, и они включили в 
свою команду, выставлеййую 
для встречи с футболистами Те- 
гульдетского района,., студента 
инженерно-строительного инсти
тута Кожу.ховского. Председа
тель Первомайского. , райсовета 
ДСО «Урожай» !. Фирсов обес- 

'печил э^нм лишь то, что команда 
района была снята с соревнова
ний.

Низким часто бывает. и j'po- 
вень судейства при встречах на 
сельских стадаюнах.

Бо.чьшую помощь районным 
организациям при проведении 
тренировочной работы, кален
дарных и товарищеских соревно
ваний может оказать спортивный 
актив. Между тем во многих 
районах этот актив не организо
ван, не созданы или бездейству
ют общественные коллегиальные 
органы при райсбветах — бюро 
секций футбола.

Председателям райсоветов 
ДСО «Урожай» следует с боль
шей ' ответственностью относить
ся к организации и проведению 
соревнований по футболу, а об
ластному совету общества стро
же контролировать работу на 
местах. Даже такое простое де
ло, как комплектование команд, 
превратилось в сложную, порой 
трудно разрешимую проблему.

Ко.манда, скомплектованная без 
нарушения правил соревнова
ний, стала чуть ли не редким со
бытием. Так, председатель Пер
вомайского райсовета ДСО 
«Урожай» В. Фирсов, председа
тель Кожевниковского райсовета 
ДСО «Урожай» В. Левкин, пред
седатель Бакчарского райсовета 
ДСО «Урожай» Н. Ургопин и 
многие другие пр нескольку раз 
нарушали положение об участ- 
ника.х соревнования.

В большинстве сельских 
команд учебно-треииро'Вочная 
работа проводится нерегулярно, 
только перед соревнованиями. 
Поэтому многие футболисты 
слабо владеют техяи':рс'-:чми 
приемами и не имеют достаточ
ной тактической подготовки.. 
Наиболее характерными пока- 
зателя.лш слабой подготовки 
служат игра защитников «на 
отбой», неумение нападающих 
бить по воротам.

Нельзя не сказать и, мягко 
говоря, о плохой организации 
торговли на селе спортинвеята- 
рем и спортодеждой для 
ф5''тбольных команд.

Таковы пробле.мы сельского 
футбола, на разрешение кото
рых надо обратить внимание 
не только сельской спортивной 
общественности. Селу нужна 
помощь городских спортивных 
организаций.

В. ПОПЕЛЬ, 
председатель федерации 

футбола Томской области.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 3-ПРОЦЕНТНЫЙ ВНУТРЕННИЙ  
ВЫИГРЫШНЫЙ ЗАЕМ 1966 года.

С П Р А В О Ч Н А Я  Т А Б Л И Ц А  
10-го тиража выигрышей, состоявшегося 30 сентября 1967 года

Облигаций
в гор. Риге.

Выигрыши выпали на следующие номера серий и 
шестнадцати разрядах займа:

во всех
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Выигрышные вклады 
в сберегательные кассы

Официальная таблица
50-го тиража выигрышей, состоявшегося 7-го октября 1967 

года в гор. Томске.
Выигрыши выпали на следующие. номера счетов по выигрыш

ным вкладам во всех сберегательных кассах Томской области.

■ №№ 
счетов

Размер выиг
рыша в про

центах к сред .' 
ней сумме 

вклада
счетов

Размер выиг
рыша в про- 

центах к сред, 
ней сумме 

вк«тада

А-6 '25 А-522 25
А-44 25 А-599 25
А-99 100 А-607 25
А -130 25 А-670 25
А-189' 25 А-703 100
А-225 25 А-757 25
А-276 25 А-784 25
А-315 200 А-809 25
А-355 25 А-840 25
А-398
А-409

25
. 25 А-902 50

А-440 23 А-954 50
А-508 25 А-975 .25

g В сберегательных кассах, где число счетов более 1.Q00, вы- § 
g играЛ’И во всех последующих тысячах те же номера счетов, что □ 
g и в первой тысяче, т. е. за Л'9№ А-6, A-1G06, А-2006, А-3006 g 
g и т. д. А-44, А-1044, А-2044, А-3044 н т. д. §
£ Председатель комиссии по -проведению тиража выигрышей |
g — заместитель председателя исполнительного комитета g
g Кировского районного Совета депутатов трудящихся g
g Ю. ТРИФОНОВ. g
§ Ответственный секретарь комиссии Г. ВДОВИН. |
acsQjscoaiî DutauuiiiiOifMKztiaiiSussaQtjDcctJDCiDLonQoaoaaaaDaaDDaoaQDaaDaDQaaGaoisS

100842
101067
101442
101759
102108
102358
102568
103973
104337
104829
105471
105823
105978
106197
106502
106862
107130
107194
107218
107560
107845
108580
109346
109634
109761
110298
110950
111549
112884
113064
114032
114039
114410
114796
115003
115359
115491
115868
115870
116030
116311
117084
117092
118062
118611
119530
119685
120022
121055
121284
121291
121340
122716
123586
124406
124909
124927
125322
125328
126648
132115
132429

1 — 50 
1 — 50 
12*1 
47*) 
07*) 
30*) 
12‘ )  
19*) 
29*) 
36*) 
50*1 
20*) 
33*) 
24*) 
38*) 
13*) 
17*) 
37*) 
24*) 
18*) 
1—50 
1—50 
30*) 
30*) 
45*) 
40*)
1 — 50
25*1
21 *)
1 — 50 
30*) 
21*)  
01* )  
1—50 
19*) 
09*) 
13*) 
20* )  
1—50 
44*) 
17*) 
48*) 
1—50 
11*) 
1—50 
1—50 
1—50 
41*) 
15*) 
29*) 
30*)
1 — 50
03*)
05*)
36*)
1—50
40*)

500
500
40
40

500
40

100
5.000 

500 
500 
500

2.500
500
500

1.000 
500 
500 
500 
500 
500

1.000
500
500
500
500
40
40

500
1.000
1.000

500
100
500:
500
40

500
500
500
40

1.000
500
500

5.000 
100 
500 
500 
500
40

500
40
40

100
500
500

1.000 
500
40

500
500
500
100

1.000

133219 1 — 50 40 163928
133231 45*) 500 165548
133300 1 — 50 40 165995
133823 29*) 500 166442
134207 1—50 40 167107
134222 41*) 500 167206
134282 21*) 2.500 167765
134425 42*) 500 168371
134448 35*) 1.000 168451
134872 43*) 500 169275
135739 07*) 500 169359
136200 1—50 100 170219
136983 1 — 50 40 170249
137614 39*) 500 171983
138265 1 — 50 100 172236
138486 1 — 50 40 173718
139300 15*) 500 174950
141480 28*) 500 175545
141635 28*) 500 175726
144167 ■ 10*) 500 176305
144182 40*) 1.000 176468
144202 37*) 500 177203
144214 48*) 500 177367
144316 46*) 1.000 177748
144574 07*) 500 178231
145547 45*) 500 179801
146767 . 04*) 500 180034
147092 50*) 1.000 180597
147667 30*) 500 180675
147893 19*) 500 180730
147985 1 — 50 40 180787
148728 05*) 500 181044
149044 1—50 100 181414
150189 41*) 1.000 181801
150501 02*) • 500 182902
150569 47*) 500 183183
150677 02*) 500 183430
150764 1—50 40 183948
150774, 13*) 500 183982
152108' 1—50 40 184760
153260 30*) 500 184765
153373 1—50 40 185070
153472 28*) 1.000 185733
154199 1—50 100 185848
154671 1 — 50 40 186095
154717 32*) 500 186391
155155 03*) 500 187096
155239 1 — 50 40 187334
155679 29*) 500 187532
156773 44*) 500 187757
157965 06*) 1.000 188432
158035 03*) 500 189235
158366 46*) 1.000 189910
158566 02*) 500 190050
159705 46*) 500 190937
161732 38*) 500 193407
161844 17*) 500 193838
162341 25*) 500 195284
162854 1 — 50 40 197581
162885 18*) 500 197716
162963 1 — 50 40 198533
163404 30*) 500 199821
163450 1 — 50 100̂ 199864

27*)
1 — 50 
1—50 
08*) 
14*)
1 — 50
36*)
20 *>
1 — 50 
05*) 
26*) 
39*) 
14*) 

1—50 
37*) 
29*)
1 — 50
49*)
04*)
1 — 50 
1—50 
1—50 

06*)
16*)
46*)
1 — 50
03*)
31*)
1—50
1 — 50
41*)
49*)
48*)
17*)
1 — 50 
02*) 
1—50 
29*) 
40*) 
26*) 
23*) 
39*) 
37*) 
30*) 
31*) 
1—50 
1 — 50 
1—50 
01*) 
30*) 
1—50 
02*) 
19*) 
46*) 
27*)
3 0*) 
07*) 
49*) 
23*) 
16*) 
16*) 

03*)
40*)

500
40

100
500
500
40

500
500
100

1.000
500

1.000
500
100
500
500
40

500
500
100
40
40

500
500
500
40*

500
500
100
40

1.000
500
500
500
40

500
40

500
500
500

2.500 
500 
500 
500

2.500 
40 
40 
40

500
500
40

1.000
500
500
500

1.000
2.500 

500 
500 
500 
500 
50П 
500

•) На остальные 49 номеров облигаций этой серии выпали выигрыши 
по 40 рублей

Управление гострудсберкасс и госкреднта Томской области.

ТОМСКИЙ ОРДЕНА 
ТРУДОВОГО КРАСНОГО

ЗНАМЕНИ МЕДИЦИНСКИИ 
ИНСТИТУТ

объявляет, что в среду, 25 ок
тября, в 2 часа дня, в актовом за
ле состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на со-искаыне ученшЧ степени 

доктора медицинских наук Н. И. 
Захаровым на тему: «Восстанови
тельные операции при стриктурах 
мочеиспускательного канала:«>.

С диссертацией можно ознако
миться в ме;^ицинской библиотеке.

ДЕВЯТНАДЦАТЬ ДНЕЙ оста
лось до окончания подписки на 
журналы социалистических стран 
на 1968 год.

ТОВАРИЩИ!
Спешите посетить отделения свя

зи, подписные пункты и «Союзпе
чать», выпишите необходимые вам 
издания S срок до 1 ноября.

Облсоюзпечать.

Вниманию руководителей колхозов 
и совхозов!

Томское СМУ «Водстрой» про
изводит заключение договоров на 
водохозяйственное строительство 
и капитальный ре.монт водозаборов 
в 1968 году
. Заявки на строительство прини

маются одновременно с представ
лением проектно-сметной докумен
тации.

Срок приема заявок до 1 но
ября 1967 года

Наш адрес: г. Томск-1, проспект 
им. Ленина, 151. 2— 1

= КОМБИНАТ «ОБУВЩИК» § 
= производит прием =
5 от граждан и от предприятий Е 
S и учреждений в ремонт и ре-Е 
= ставрацию овчнино-шубпые пз-Е 
S делия по адресу: г. Томск, ул. Е 
= Войкова, 27 (проезд автобусо.чЕ 
я № 4, остановка «Переулок Кар- S 
ятаспый»), ’ ~
я Часы приема н выдачи зака-Е 
ЯзоБ— с 10 час. утра до 19 час., я 
я перерыв с 14 до 16 час., вы-S 
Е  ходные дни — суббота и вое-я 
-  кресенье. Е
?niiiiiiiiiiiiiuiiiiiiimmiiiiiiiiiiiiiiiiuiiiR

Н а ш  а д р е с  
и т е лефо ны

Адрес редакции: проспект им. 
Ленина, 66.

Телефоны: ответ, секретаря — 
2-ЗЫ9, секретариата — 2*42»40: 
отделов: партийной жизни
2-52*23, пропаганды — 2*47'45.
промышленности. нефтегеопогим 
м транспорта — 2-37-75 строи, 
тельства и песа ■— 2-37*75. сель* 
снохозяйственного — 2,37-39. нау
ки и школ — 2-42-46. советсного 
строительства и быта — 2-37-77. 
писем м оабсепьиоровсной сети 
2-37-38 и 2-31*47 информаиии —• 
2-51*61. бухгалтерим ** отдела объ. 
явлений ~  2-37-36. стенографист
ки — 2-52,02.

г. Томск, типография 
«Красное знамя».
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